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En el contenido de este dictamen especifica la creación de órganos internos de 
control para la Comisión Municipal de Derechos Humanos y para el servicio 
público de agua potable, alcantarillado y saneamiento para lograr una mayor 
eficiencia y eficacia en la vigilancia en el ejercicio de los recursos públicos.
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Si bien a nivel nacional cotidianamente 
están sucediendo hechos de sangre 
y por ende Nayarit no podría ser la 
excepción, en proporción a otras 
entidades, el promedio en Nayarit es 
muy superior de acuerdo a la cantidad 
de habitantes como por ejemplo el 
estado de México que es un poco 
más pequeño en extensión territorial, 
pero en población es muy superior.
Obviamente con los hechos delictivos 
recientes no hay comparación con los 
que ocurrieron al final del mandato de 
la anterior administración estatal, pero 
aun así no deja de ser preocupante 
que cada día se den noticias sobre 
cadáveres encontrados con huellas 
de violencia. Por supuesto que los 
suicidios también han estado a la 
orden del día, sobre todo en jóvenes, 
y que el que suceda un asesinato al 
interior de un hotel o que aparezca el 
cuerpo de una mujer en las afueras 
de un congal en las inmediaciones 
del boulevard Aguamilpa, se puedan 
tomar como hechos aislados, de 
todos modos no es común que estén 
apareciendo cuerpos en las calles, 
como recientemente se dio en el cruce 
de las avenidas Victoria y México o 
en las inmediaciones de Los Sauces.
Muchos tepiqueños coinciden en recordar 
que el inicio de los acontecimientos 
que tanto estremecieron a la población 
de Tepic comenzaron allá por 2010-
2011, en que se desarrollaron hechos 
por demás sangrientos como no se 
habían dado en la capital nayarita, y 
que fue una noche de domingo cuando 
inició todo eso de tan triste memoria, 
cuando balacearon una camioneta en 
las inmediaciones de la avenida Allende 
con la prolongación Juan Escutia, 
a un lado de La Alameda, y de ahí 
pal real, comenzó una masacre que 
aparentemente terminó con el cambio 
de administración en la gubernatura 
del estado; sin embargo, aunque 
muchos nayaritas aplaudieron el 
hecho de que la paz y una aparente 
seguridad habían llegado a la entidad, 
aun así se siguieron dando casos 
delictivos y de sangre, aunque ya no 
en la misma proporción de aquellos 
años aciagos, pero como aseguran 
muchas personas: es prácticamente 
imposible que no suceda algo malo en 
cualquiera ciudad del país y del mundo. 
Así que asaltos a gente en las calles, 
robos a casas-habitación y negocios 
se siguen y seguirán dando por más 
vigilancia que haya; pero asesinatos 

con lujo de violencia, pues sí que está 
de pensarse y más, cuando están 
ocurriendo constantemente.
Y a propósito de la aparente paz 
y tranquilidad con la que entró en 
funciones la actual administración, lo 
que es de llamar la atención es que si 
bien se calmó un poco la situación, lo 
raro es que no se hayan presentado a 
los autores intelectuales y materiales de 
tantos asesinatos, porque hay familias 
que siguen con la duda del porqué le 
arrebataron la vida a alguno de sus 
familiares y siguen sin saber quién fue, 
porque si bien ya no hubo balaceras 
y asesinatos como antaño, tampoco 
hubo detenidos tanto intelectuales 
como materiales. Y esto es lo que 
podría ser el motivo de que se sigan 
dando supuestos ajusticiamientos: el 
que no haya detenidos, y según hay 
voces que afirman que bien podría no 
haber investigaciones al respecto. Y 
esto trae a la memoria una plática entre 
dos varones a bordo de un camión del 
servicio urbano cuando estaban en su 
apogeo las balaceras en la anterior 
administración, y esta conversación la 
cité en esta columna, y es que un señor 
le dice al otro que tal y como están 
las cosas, si alguien le caía gordo ahí 
estaba la oportunidad de echárselo, 
pues no había investigaciones por 
tantos muertos que había, por lo que lo 
más probable era que las autoridades 
dijeran que había sido un ajuste de 
cuentas y tan, tan, fin del asunto.
Y esto es lo malo y que hace que al 
parecer se incrementen los hechos de 
sangre mientras no haya detenidos 
por algún asesinato o desaparición 
de personas; pero detenidos que no 
sean chivos expiatorios para calmar 
la sed de justicia de los deudos de los 
asesinados y de la misma sociedad, 
sino los verdaderos autores ya sea 
intelectuales o materiales.
El que no haya un pronto esclarecimiento 
de hechos de sangre o delictivos de 
cualquier índole, podría ser un aliciente 
para ciertas personas para cometer 
o seguir cometiendo otros actos en 
detrimento de la sociedad. Porque esto 
de que las autoridades no den visos 
contundentes de estar trabajando a 
fondo sobre todos estos hechos, podría 
despertar aún más el escepticismo que 
ya padece crónicamente gran parte de 
la sociedad que mucha de ella se ha 
vuelto incrédula sobre los resultados 
que presentan las autoridades, aunque 
sean resultados bien fundamentados. 

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

La duda de quién fue persiste “CERDOS, COCHINOS Y MARRANOS”

Lo primero que pensamos al leer 
el título de nuestra columna es que 
hablaremos de la perversa clase 
política que tenemos en México. 
No señores,  no hablaremos 
(solamente por esta ocasión) de 
los políticos a quienes Andrés 
Manuel López Obrador (el peje) 
les dedica estas palabras en un 
video difundido a nivel nacional y 
muy visto en las redes sociales.
Vamos hablando de cada uno de 
nosotros, de los que nos pasamos 
la vida cri t icando a nuestros 
gobernantes y no nos damos cuenta 
de que en ocasiones actuamos 
igual o peor que ellos.
Ayer en la tarde que iba rumbo 
a mi trabajo en la zona de la 
Cantera en Tepic, observé la falta 
de educación y valores que como 
ciudadanos tenemos. Acá hay 
muchos canales y el año pasado 
sufrimos una severa inundación que 
dejó cientos de damnificados y miles 
de pesos en pérdidas económicas. 
Muchas familias perdieron todo 
lo que tenían y por supuesto que 
le echamos la culpa al gobierno 
porque no limpiaron los canales. 
¿Pues qué creen?, que la autoridad 
sí empezó a realizar su trabajo 
y fuimos testigos de que somos 
nosotros mismos los que hacemos 
que los canales se taponeen y no 
corra el agua. En ese lugar, los 
trabajadores sacaron de los canales 
desde animales muertos, bolsas 
repletas de basura, hasta sillones 
y colchones que la gente cochina y 
sin un poquito de conciencia llevan 
a tirar a estos canales.
En lo personal me molesta mucho que 
la gente actué de esta manera, no es 
obligación de la autoridad llevarse 
esa basura, la responsabilidad de 
ellos es drenar los canales, sacar la 
tierra y llevársela. Pero bien podrían 
dejar sillones, colchones, animales 
puertos, llantas de carros y todo 
lo que tiramos en esos canales.
No cabe duda que estamos mal 
como sociedad, buenos para criticar 
a los demás, pero incapaces de 
reconocer que también nosotros 
estamos cayendo en los errores 
que tanto señalamos. 
Otras de las cosas que me llamó 
mucho la atención y que tiene 
que ver con el trabajo de los que 
recogen la basura que nosotros 
sacamos a la calles y donde 
seguimos mostrando que somos 

unos “cerdos, cochinos y marranos” 
que no tenemos cuidado de qué 
tipo de basura estamos tirando y el 
riesgo al que exponemos a estos 
seres humanos. 
La petición que hace este trabajador 
es la siguiente: 
"Soy trabajador recolector de basura. 
Ayer me clavé una jeringa en mi 
mano cuando quise recoger una 
bolsa. Días anteriores encontré 
una bolsa llena de espinas que de 
milagro no me pasó nada. 
 A veces pienso. ¿Cómo la gente nos 
ve? ¿Qué pensarán de nosotros? 
¿O qué se les cruza por la cabeza 
a la hora de dejar estas cosas en 
la basura?
Lamentablemente la peor parte 
me la llevé yo, que durante un año 
debo hacerme análisis de sangre.
*Por favor:
*Si usaste una jeringa déjala dentro 
de una botella. *
*Si vas a tirar vidrio déjalo dentro 
de una caja o envuelto en diario. *
*Si vas a tirar una bolsa llena de 
ramas con espinas escribe un 
cartelito. * 
*Si llueve tapa tus tambos ya que 
se ponen muy pesados. *
Somos seres humanos, también 
tenemos familia que nos esperan, 
hijos que quieren vernos, después 
de largas jornadas de trabajo. 
 *Somos igual que ustedes!* 
 Corremos muchos riesgos por 
recoger la basura día a día.  
Somos inconscientes, tengo un 
amigo que casi pierde una mano 
porque a alguien se le ocurrió poner 
vidrios en bolsas de plásticos. 
“Por favor comparte este mensaje 
ya que es una prioridad generar 
conciencia y considerar a todos esos 
héroes anónimos que mantienen 
limpia nuestra ciudad día a día ya 
sea lloviendo o con mucho frío o 
calor no importa, ellos siempre 
están ahí haciendo su labor.
Evitémosles daños al cumplir con 
su tarea.”
Cuidemos lo que hacemos a favor o 
en contra del lugar donde vivimos. 
Cuidemos a nuestros prójimos y 
tomemos medidas necesarias para 
lograr cambiar nuestra forma de 
actuar dentro de la sociedad donde 
vivimos. 
No seamos “cerdos, cochinos y 
marranos”.
Mi correo: guillotinakora@yahoo.
com.mx

LA GUILLOTINA
Por Lic. Javier Durán
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FáTIMA Y ERNESTO, UNIvERSITARIOS CON CEgUERA: “LA 
gENTE NOS DEBE TRATAR DE IgUALES, ¡SOMOS IgUALES!”
* “La sociedad debe aprender a conocernos, sobre todo de que no exista esa distinción entre ‘personas normales’, 

entre comillas, y discapacitados. Que exista entendimiento, que sepan que lo podemos hacer”.

Por Oscar Verdín Camacho 
Fátima Sandoval Milla tiene 
20 años y está terminando el 
segundo año de Psicología en 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN). Por su parte, 
Ernesto Francisco Armenta, 
también de 20 años, concluye 
el tercer año de Derecho. Se 
llevan unos meses.
Fátima se visualiza como psicóloga 
clínica, ya sea en un consultorio 
propio o en un hospital. En cambio, 
a Ernesto le gustaría enfocarse 
en derecho informático.
Ambos jóvenes, que se conocen 
desde niños, enfrentan un 
padecimiento de ceguera, en el 
caso de Ernesto total mientras que 
Fátima puede percibir sombras. 
Este lunes coincidieron en la 
biblioteca magna de la UAN a 
propósito del reequipamiento del 
aula Tiflotécnica, precisamente 
para apoyar no sólo a estudiantes 
universitarios con ceguera, sino 
a todas las personas que se 
encuentran en esa situación. 
Ahora, la citada aula cuenta 
con más equipo de cómputo 
con adaptaciones especiales, 
impresoras con el sistema Braille, 
así como un aparato que facilita 
la lectura de personas con vista 
daltónica, cientos de nuevos 
libros, entre otros.
Experto en el manejo de los 
aparatos, Ernesto Francisco –
Francisco es su primer apellido 
y explica, sonriendo, que toda 
la vida ha tenido que aclararlo- 
ofreció una exhibición ante el rector 
Jorge Ignacio Peña González, el 
dirigente estudiantil Aarón Noel 
Verduzco Beltrán y funcionarios 
universitarios presentes. 
Minutos más tarde ofrecieron sus 
comentarios a este reportero. 
Por ejemplo, Fátima advierte 
sobre los prejuicios de mucha 
gente:
“Los estereotipos. Nos dicen: 
‘tú eres una persona con 
discapacidad, no puedes trabajar, 
no puedes tener una vida plena, 
no tienes derechos’. No están 
acostumbrados a ver una persona 
en silla de ruedas trabajando, a 
una persona ciega caminando por 
la calle. Son cuestiones contra las 
que uno tiene que luchar y decir: 
‘¿sabes qué?, estás equivocado’. 
En mi experiencia, eso me ha 
sucedido mucho.
Y sobre ello, abunda Ernesto:
“Toda persona con discapacidad 
tiene obstáculos, siempre hemos 
tenido que luchar con gente hostil 

que nos ha tachado de tontos, 
que nos dice que no podemos, 
que nos marginan o con la falta 
de material para nosotros. Pero 
también es una experiencia 
satisfactoria porque con una 
persona que sepa de nosotros, 
ya es un logro importantísimo 
porque esa persona le va decir 
a otra y se forma una cadenita.
“Actualmente, con el uso de 
Internet, las redes sociales, 
se ha dado más auge en que 
las personas sin discapacidad 
puedan acceder a lo que nosotros 
hacemos, cómo lo hacemos y por 
qué lo hacemos; antes no era así, 
teníamos que ir a la escuela y 
ver si nos podían aceptar porque 
muchas veces fuimos rechazados, 
principalmente en primaria, en 
secundaria ya no. Era de cómo 
le hacemos. Pienso que más 
bien era el miedo porque no se 
sabe cómo trabajar.
“Lo que sí es que actualmente, en 
la preparatoria y en la Universidad 
hemos tenido un trato excelente; 
ni un maestro ha dicho no. Ha 
sido muy satisfactorio”.
- ¿Fátima, cuál es tu día a día 
en la Universidad?.
- Yo todavía no me animo a 
moverme sola, estoy en ese 
proceso. La Universidad todavía 
tiene muchos obstáculos de 
movilidad para personas con 
discapacidad visual. Hay 
espacios que no cuentan con 
la infraestructura adecuada 
para nosotros, por ejemplo las 
rampas están muy lejos entre 
una y otra o hay escalones muy 
grandes. Y pues sí, como que da 
un poquito de pendiente por no 
poderte orientar. 
“A mi me trae mi papá a la 
Universidad, mi mamá a veces, o 
si no, también entre compañeros. 
En lo que es mi edificio y mi aula, 
yo aprendí a desenvolverme 
bien, afortunadamente mis 
compañeros tienen la amabilidad 
y la disposición de apoyarme 
en dictados. Por ejemplo, si un 
maestro escribe en el pizarrón 
mis compañeros me lo dictan o 
si hay una imagen con tal cosa. 
Gracias a ellos yo también he 
salido adelante porque uno solo no 
puede tampoco, porque muchas 
veces los maestros tienen la 
disposición pero no el tiempo. 
Es bueno tener el apoyo de los 
compañeros. Mis exámenes me 
los hacen orales o digitalizados”.
A su vez, Ernesto Francisco 
señala:

- ¿Coincides por supuesto, 
Ernesto?.
- Sí, la sociedad debe aprender 
a conocernos, sobre todo de 
que no exista esa distinción 
entre ‘personas normales’, entre 
comillas, y discapacitados. Que 
exista entendimiento, que sepan 
que lo podemos hacer. Y también 
comprender lo que nosotros 
hacemos para que, si en algún 
momento necesitamos ayuda, 
sepan cómo.
- ¿Cómo te fue en las materias 
en este semestre?.
- Bien, no suelo salir con bajas 
calificaciones, intento ser lo mejor 
posible, aunque a veces por el 
contenido, no es lo mismo una 
materia muy extensa a algo más 
familiar. Pero nosotros siempre 
intentamos esforzarnos. Ya se 
nos dio la oportunidad, ahora 
hay que esforzarnos para no 
desaprovecharla. 
Ernesto tiene su casa en la 
colonia Aviación, mientras que 
Fátima en la 26 de Septiembre, 
prácticamente colindantes. Y de 
niños asistían a la primaria Rey 
Nayar, en las casas del Molino, 
pero en diferentes grupos. 
Fátima hace una última reflexión:
“Trataría de convencer un poquito 
a la gente de que ahora sí abran 
los ojos, que se quiten esa venda 
y que nos traten de ver iguales, 
porque ¡somos iguales!; solamente 
tenemos una deficiencia pero no 
por eso vamos a ser diferentes. 
Mi punto es que las personas 
nos abran el espacio, que nos 
entiendan un poquito más y que si 
tienen dudas, porque obviamente 
no todos saben cómo tratar con 
nosotros, que nos pregunten, 
que se abran a nosotros: ‘¿qué 
es lo que necesitas?’, porque 
no es lo mismo decir ‘yo creo 
que tú necesitas esto’, a saber 
exactamente lo que necesitamos”.
- ¿Y cómo te fue en las materias?.
- Me fue muy bien, excelente, mejor 
que en semestres anteriores.
Y Ernesto agrega: 
“Retomando lo que Fátima decía 
al final, decirle a la gente que 
nos pregunte. Yo creo que 
una minoría se ofendería si le 
preguntan. Nosotros no nos 
ofendemos si nos preguntan 
sobre nuestra discapacidad, al 
contrario, es una forma más de 
que las demás personas adquieran 
conocimientos y a nosotros nos 
ayuda a que nos comprendan 
y saber cómo ayudarnos, qué 
necesitamos”.

“Nuestros compañeros han 
aprendido que somos iguales 
a ellos. Es muy diferente un 
ambiente de secundaria a uno 
de universidad. Aquí la llave 
es aprender a pedir ayuda y 
agradecer. Sí, los maestros 
generalmente van dictando lo 
que van escribiendo, por eso 
es importante el uso de la 
computadora. Muy frecuentemente 
es que los maestros pasan las 
diapositivas y lo que están 
viendo en el proyector nosotros 
lo vemos en la computadora, que 
tiene el sistema Jaws y con unos 
audífonos. Los exámenes, sí, 
oral o digitalizados, o los están 
dictando”.
Fátima abunda sobre esa parte:
“En mis clases también tengo mi 
laptop y uso un lector de pantalla 
como el Jaws. Podemos tomar 
un dictado y si nos dejan alguna 
tarea, agarramos el Internet para 
investigar, redactamos”.
De acuerdo con Fátima, hace 
unos 10 años que conoce el aula 
Tiflotécnica de la UAN, aunque 
ahora encontró “equipos más 
modernos, las nuevas máquinas 
Braille, las impresoras, los equipos 
de cómputo con nuevos sistemas 
operativos que ahora manejan 
Windows 10 y las nuevas versiones 
de Jaws que nos favorecen mucho 
porque abarcan más espacio en 
cuanto a las zonas de lectura. 
Todavía no hemos logrado que 
nos describa imágenes, pero por 
lo menos en cuanto ha texto ha 
mejorado bastante”.
En el caso de Ernesto, su presencia 
en la citada aula ha sido constante 
durante años. Prácticamente todos 
los empleados de la biblioteca 
lo conocen desde niño.
“Yo estudiaba inglés y aquí traía 
los archivos y los imprimía. Desde 
la primaria que me dejaban tarea 
y venía. Era cuando apenas se 
estaba conociendo que había 
impresoras Braille, porque no crea 
que hay mucho para personas 
ciegas. No, realmente aquí en la 

Universidad es donde hay más 
tecnología de computadoras, 
impresoras. Aquí es donde más se 
nos ha hecho accesible, traes el 
archivo y se imprime al instante.
“Este equipo es muy útil en las 
lenguas, para los que estudian 
música. Es útil en la química, la 
física, para estudiar la gramática, 
la sintaxis del idioma. Vamos, 
es como escribir y leer para 
ustedes. Nunca, al menos para 
nosotros, nunca va decaer el 
Braille porque se utiliza para todo, 
desde aprender ortografía hasta 
aprender a expresar nuestros 
pensamientos y leerlos”.
- ¿También hablas el inglés?. 
- Sí, lo estudié aquí en el Centro 
de Idiomas, lo empecé cuando 
iba en la secundaria y ya terminé 
todos los niveles; tuve unos 
maestros increíbles, un gran 
equipo. Realmente nosotros 
lo ocupamos mucho porque 
muchas de las cosas vienen 
escritas en inglés, aparte de que 
los mismos lectores, como el  
Jaws, soportan síntesis de voz 
en múltiples idiomas, entonces 
no hay ningún problema al leer 
un texto en inglés e incluso en 
italiano o en francés”.
Fátima también ha incursionando 
en el inglés, pero tuvo que detener 
sus estudios: 
“Tengo planeado continuar, es 
una herramienta muy necesaria y 
más para uno que necesita abrirse 
puertas con temas internacionales, 
de accesibilidad, herramientas que 
no están en México y vienen de 
otros países. Uno tiene que echarle 
ganitas porque necesitamos el 
uso de estas herramientas”.
Profundiza en la importancia de 
que sean aceptados como son:
“Ojalá la sociedad entienda que 
nosotros podemos hacer las 
cosas, que podemos tener una 
vida autónoma, independiente, 
que podemos tener una vida 
normal: cocinar, ir de compras, 
que la sociedad no se cierre en 
un mundo de decir ‘no pueden’”.



Martes 27 de Junio de 20174

Reprueba Antonio Bautista 
aumento a Ediles de Tepic, 

50 mil por cabeza

Inversión Millonaria en 
Canal Pluvial en Las Canteras En este próximo proceso electoral el PT 

y MORENA irán en alianza: Pérez gómez

Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit. Denunció Antonio 
Bautista Crespo, líder del SITEM 
estatal que se aumentaron 
el salario los miembros del 
Cabido tepicense, cuando están 
pretextando que no hay recursos 
para pagar aguinaldos y otras 
prestaciones del Contrato. 
Además informó que siguen 
los laudos el cauce legal y 
podrían -de seguir desacatando 
a la Suprema Corte- algunos 
Ediles caer en prisión.
Salió una información sustentada 
aparentemente en el acta de 
cabildo donde los Regidores, 
Síndico y Presidente se 
aumentaron 50 mil pesos más 
mensuales, "Eso los convertiría 
en el Cabildo mejor pagado del 
país, ni municipios ricos cómo 
los turísticos, de Nuevo León 
o Guadalajara, ganarán esa 
cantidad exorbitante de dinero", 
afirmó Bautista Crespo.
Es por un lado el dicho donde 

han estado señalando que el 
convenio laboral es impagable, 
de que los trabajadores son una 
carga; pero por otro lado  ellos 
se aumentan 50 mil pesos cada 
uno, "No se van a ir limpios. Y 
recordemos que ya no hay fuero 
en Nayarit. Con mayor razón si 
los podremos ver en un penal 
en próximas fechas", sentenció 
El Líder del SITEM.
Sobre la relación SITEM con el 
ayuntamiento de Tepic, afirmó 
el entrevistado que lo cierran 
a tambor batiente, debido a 
la falta de cumplimiento a la 
palabra del primer alcalde 
de este trienio que fue Polo 
Domínguez, cuando dijo que 
si no le iba a dar algo nuevo a 
los trabajadores por la situación 
económica que él decía que 
vivía el municipio, tampoco se 
los iba a quitar, "Pero resulto 
que sí, empezó por quitarles a 
muchos el empleo, a otros les 
quiso quitar prestaciones y nos 

fuimos a los tribunales, también 
es así que le seguimos ganando 
juicios tanto a nivel estatal como 
federal, cómo aquel día de 
los 21 millones de pesos. Les 
hemos ganado reconocimientos 
de base, el ultimo día que Polo 
fue alcalde dejó firmados unos 
nombramientos de base para el 
SITEM obligado por un tribunal 
entonces nos llevo a eso, a 
redoblar esfuerzos, a seguir 
trabajando en el pilar fundamental 
que ha sido el Sindicato desde 
hace 17 años que es la parte 
jurídica", dijo.
Para Antonio Bautista se debe 
defender a los trabajadores 
no nada más en el dicho, no 
nada más con ir a tomar una 
oficina si no en la parte jurídica 
y en eso se han basado, "En 
este último, cuatrimestre de la 
administración les está tocando 
de nuevo pagar multa tras 
multa, ante las autoridades y 
esto es orillado a que el actual 

presidente municipal es como 
aquella canción de Shakira 
Ciego y Sordo, a veces no se 
queda callado pero tampoco 
nosotros", sentenció.
Entonces se encuentran en la 
situación con David Guerrero, 
Presidente Municipal de que no 
quiere platicar, dijo el entrevistado 
que si se ha reunido dos veces en 
lo que va del año con el alcalde 
es mucho, "ha sido derivado de 
movimientos que hemos tenido 
que realizar tan sólo para que 
te escuche; no sé si el prefiera 
que en redes sociales nos 
estemos carteando, que estemos 
haciendo pública las cosas que 
nosotros no tenemos nada que 
ocultar, los sindicatos estamos 
obligados a ser transparentes 
y ellos no lo hacían, tampoco 
le a cumplido a la ciudadanía, 

tenemos los servicios cada 
vez pésimos y el trabajador de 
cualquier sindicato. Que esta 
ha sido la peor administración 
laboralmente hablando, al grado 
de que estamos a mediados - 
finales de junio y todavía no 
se pagan los aguinaldos a los 
trabajadores", informó.
"Eso es increíble, a esto ha llevado 
las malas administraciones, ellos 
dijeron que iban a acabar con 
la corrupción, que iban a hacer 
transparentes en todos, que iban 
a quitar aviadores ¿Y dónde 
está? Donde nos han dado un 
nombre que hayan dado de 
baja. No a pasado al contrario 
se han engrosado las nóminas, 
el cabildo sigue aumentando 
salarios, esta situación a que te 
lleva como sindicato agarrarte a 
lo jurídico", dijo Antonio Bautista.

* "Estamos preocupados, interesados en 
apoyar y participar", Filiberto Villalobos.
Por Florentino Cordero

Tepic, Nayarit. En Las Canteras 
se invertirán 18 millones de 
pesos en la construcción del 
canal principal que desahogará 
las precipitaciones pluviales de 
la zona, lo anterior lo anunció 
Filiberto Villalobos, regidor de 
la demarcación 07 de Tepic.
"Fuimos a atender un tema, 
un problema de un ducto que 
es insuficiente para cruzar 
el canal, donde ya quedaron 
limpios y se abrió. Se hizo; hay 
una participación  económica 
de parte del Comité de Acción 
Ciudadana, de su Servidor y 
del representante que llegó de 
parte de Comisión Estatal del 
Agua (CEA), se contrató una 
máquina y se abrió esa parte 
donde los ciudadanos exigían 
que se limpiara, abriera, porqué 
era un problema, un pendiente 
preocupante que al llegar la lluvia 
ese arroyo termina en una parte 
muy reducida", explicó el Edil.
CEA informó en la reunión que 
trae un proyecto de 18 millones 
de pesos, para abrir un canal 

con concreto, "es un canal 
que viene por Villa la Torre y 
termina atrás de la planta de 
tratamiento que está en Canteras 
del  Nayar. Viene de concreto 
hidráulico, será de 4 metros por 
2 1/2 de profundidad, cruzarlo 
por la Avenida Nayar y cruzarlo 
hasta el arroyo al canal principal 
que viene pegado a la vía,  que 
va salir hasta el río Mololoa", 
adelanto Filiberto Villalobos.
Es el que viene cruzando toda la 
Ciudad Industrial, es el que va 
a ayudar para que no se inunde 
la zona, "en 40 días están en 
proceso de licitación. Estamos 
preocupados, interesados en 
apoyar y participar", afirmó el 
Regidor Villalobos.

En apoyo de López Obrador, dijo

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- Pedro Roberto Pérez 
Gómez, Comisionado Político 
Nacional del Part ido del 
Trabajo en Nayarit, manifestó 
en entrevista, que en días 
pasados en la ciudad de México, 
estuvieron presentes un equipo y 
un grupo de 18 representantes, 
mismos que fueron convocados 
por la Comisión Ejecutiva 
Nacional al Décimo Congreso 
Nacional, con la finalidad de que 
el PT, se pueda preparar rumbo 
al próximo proceso electoral 
2018, una vez que se sortearon 
los procesos electorales locales 
de los estados de Veracruz, 
México, Nayarit, y Coahuila.

En este sentido dijo, “nosotros 
nos estamos preparando para 
cumplir con lo que marca la 
nueva ley de partidos políticos, 
y ajustarnos sobre todo en el 
tema de paridad de género 
y con ello también ajustar 
nuestras direcciones, con el 
único propósito fundamentar 
de cumplir con los requisitos 
legales, que de esta manera 
sea representativa para ambos 
géneros”
Señaló el entrevistado, que 
será de forma igualitaria para 
hombres y mujeres, por lo que 
aparte en dicho Congreso en lo 
resolutivo, se destacó el acuerdo 
y la aprobación de la Dirección 
Nacional y del mismo Congreso, 
de ir en alianza con el Partido 
Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA), y apoyar 
la candidatura de Andrés Manuel 
López Obrador a la Presidencia 
de la República en este próximo 
proceso electoral”.
Por lo que agregó el nuevo 
legislador local electo, que 
nuestro partido el PT ya lo 
aprobó, y tomó el acuerdo de ir 
en alianza con MORENA, pero 

sobre todo con el objetivo de 
apoyar la candidatura de Andrés 
Manuel López Obrador, ya que 
es un tema en el que también 
en el Partido del Trabajo, 
“ya hubo un pronunciamiento 
sobre este tema, y que por 
parte de MORENA se van a 
designar las comisiones que 
encabece las negociaciones, 
pero prácticamente es un hecho 
que en el 2018 estaremos 
disputando la Presidencia en 
alianza”
Por úl t imo, mencionó el 
Comisionado Político Nacional 
del Partido del Trabajo, Pedro 
Roberto Pérez Gómez, que para 
este próximo proceso electoral 
del 2018, se espera continuar 
con los buenos resultados 
como los que se obtuvieron 
en estos comicios electorales 
del 2017, donde fue un hecho 
histórico en que la alianza 
“Juntos Por Ti”, arrasara casi 
con carro completo con los 
mejores cuadros entre hombres 
y mujeres, y que el PT, resaltó 
en su representación a través 
de alcaldías, diputaciones, y 
regidurías en Nayarit. 
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EL PRI RETIRA 
IMPUgNACIÓN CONTRA LA 
ALIANZA “JUNTOS POR TI”

Convoca INE a cargos o puestos 
del Servicio Profesional Electoral

Convoca el Instituto Nacional Electoral (INE) a 
ocupar plazas en cargos y puestos del Servicio 
Profesional Electoral Nacional del Sistema de 
los Organismos Públicos Locales Electorales 
(OPLE). Los requisitos y procedimientos para 
los ciudadanos interesados se encuentran en 
la página de la institución, así como en la del 
Instituto Estatal Electoral desde el pasado 25 
de junio.
La publicación de la Convocatoria fue el 25 
de junio y 1 de julio de 2017. Asimismo, la 
publicación de guías de estudio para examen de 
conocimientos generales y técnico electorales 
fue el 25 de junio. El registro e inscripción de 
las personas aspirantes será del 2 al 6 de julio 
de 2017. Cabe agregar que INE está ofreciendo 
380 plazas entre cargos ejecutivos y técnicos.
Los aspirantes deben ser ciudadanos mexicanos 
en pleno goce de sus derechos políticos y 
civiles, estar inscritos en el Registro Federal 
de Electores y contar con credencial para votar 
vigente, no ser militante de algún partido político, 
no haber sido registrada por un partido político 
en una candidatura a cargo alguno de elección 
popular en los últimos tres años anteriores a la 
designación.
Además no ser o haber sido dirigente nacional, 
estatal o municipal de algún partido político en los 
tres años inmediatos anteriores a la designación, 
no haber sido condenado por delito alguno, 
salvo que hubiese sido de carácter culposo, 
acreditar el nivel de educación media superior, 
para quienes deseen pertenecer al Cuerpo de 
la Función Técnica.
Para quienes deseen pertenecer al Cuerpo 
de la Función Ejecutiva acreditar que cuentan 
con título o cédula profesional, contar con 
conocimientos y experiencia profesional para 
el desempeño adecuado de sus funciones y 
aprobar las evaluaciones o procedimientos que 
el Instituto determine.
El periodo de inscripción para los 
interesados en participar en el Concurso 
Público deberán registrarse y postularse 
a través de la página de internet del INE: 
www.ine.mx y en las páginas de internet 
de los OPLE.  El periodo de inscripción se 
llevará a cabo del 2 al 6 de julio de 2017.
Cabe mencionar que el examen de 
conocimientos generales se aplicará el 
sábado 22 de julio de 2017 y el examen 
de conocimientos técnico electorales se 
llevará a cabo domingo 23 de julio de 
2017. Las sedes y horarios para aplicación 
serán difundida oportunamente en la 
página de Internet del INE.
Para tener derecho al examen, las 
personas aspirantes deberán presentarse 
puntualmente en el lugar, fecha y hora 
previamente establecidos por la DESPEN, 
exhibiendo su recibo de inscripción, y 
deberán acreditar su identidad, mediante 
la presentación de alguna de las siguientes 
identificaciones: credencial para votar 
vigente, Cédula Profesional, Pasaporte 
vigente, Licencia para conducir, Cotejo de 
documentos y Verificación de requisitos.
Las personas aspirantes a quienes se 
les realizará el cotejo de documentos 
deberán presentar sin excepción la 
documentación siguiente: Ciudadanía 
en general y personal de la rama 
administrativa del INE.
Una fotografía reciente tamaño infantil 

(preferencia a color) la fotografía deberá contener 
nombre y apellidos al reverso, original y copia de 
identificación oficial con fotografía, únicamente se 
aceptarán los siguientes documentos: Credencial 
para votar vigente, pasaporte vigente, o en 
su caso cédula profesional, original y copia 
simple de acta de nacimiento, currículum vitae 
actualizado, con firma autógrafa del aspirante, 
original y copia del título o cédula profesional 
(para aspirantes a ocupar cargos del Cuerdo 
de la Función Ejecutiva).
Para los aspirantes a ocupar puestos del Cuerpo 
de la Función Técnica deben presentar original 
y copia del certificado que acredite haber 
concluido el nivel de educación media superior 
(para aspirantes a ocupar), original y copia 
de comprobantes laborales que acrediten el 
cumplimiento de los requisitos para cada cargo o 
puesto, que establezcan los perfiles publicados 
en la Convocatoria.
arta firmada bajo protesta de decir verdad, en 
donde señalen que la información proporcionada 
y los documentos presentados son auténticos, 
y que cumplen con cada uno de los requisitos 
establecidos en la presente Convocatoria. Dicho 
formato estará disponible, en su momento, en 
la página de internet del INE y carta firmada de 
aceptación de los términos y condiciones del 
Concurso Público, establecidos en el Estatuto, 
Lineamientos y Convocatoria.
Para cualquier aclaración sobre los contenidos 
de la Convocatoria o sobre la normativa del 
Concurso Público, los interesados pueden solicitar 
información en concurso.despen@ine.mx, o a 
INETEL 01 800 433 2000 en un horario de atención 
de 08:00 a 18:00, o al siguiente teléfono: (01-
55) 56-28-42-00 extensiones 372560, 373158, 
373206, 372594, 372638, 372593, 373039, 
372595, 373160, 372642, 372643 y 372636 de 
lunes a viernes de las 10:00 a las 18:00 horas 
(tiempo del centro).

*Con la finalidad de que la entrega recepción 
sea transparente

Consciente de que la vida 
institucional del estado debe 
continuar, el Comité Directivo 
Estatal del Partido Revolucionario 
Institucional decidió retirar la 
impugnación que se interpuso 
el pasado lunes 19 de junio, 
y ha solicitado al Instituto 
Estatal Electoral de Nayarit 
se le entregue de inmediato la 
constancia de mayoría al virtual 
gobernador de la entidad.
Al respecto, quien fuera el 
candidato a gobernador por 
el PRI, Manuel Cota Jiménez, 
dijo: “respeto la decisión que 
ha tomado mi partido, para que 
más allá de la inconformidad que 
existe con el órgano electoral, 
quede de manifiesto que en el 
PRI no estamos retrasando el 
proceso de la entrega recepción, 
ni mucho menos –como se ha 
venido especulando- que los 
bienes y recursos del estado 
sigan siendo saqueados”.
Por su parte, el Presidente del 
Comité Directivo Estatal del PRI, 
Juan Ramón Cervantes Gómez, 
señaló que dicha decisión deja 
de manifiesto el compromiso del 
partido con la transparencia y la 
rendición de cuentas, y demanda 
con ello el inicio inmediato de 
la entrega recepción, para que, 
quien encabezará el gobierno de 
Nayarit, dé curso y seguimiento a 
los señalamientos que ha hecho 

en el sentido de que existe una 
administración en quiebra, y 
que por ende, castigará a los 
corruptos responsables del 
estado actual de la entidad.
“En todo momento, hemos 
reconocido la voluntad ciudadana 
manifestada en las urnas el 
pasado 4 de junio. Señalamos 
entonces y seguiremos señalando 
los errores de un órgano electoral 
que no garantizó  el principio 
de certeza a los nayaritas en 
la elección”, puntualizó el líder 
priìsta.
El Revolucionario Institucional, 
demanda que el proceso de 
entrega recepción sea un 
ejercicio, cuya característica 
sea la máxima publicidad y la 
transparencia del estado que 
guarda la administración pública.
“En el PRI no toleramos, no 
encubrimos, ni solapamos actos 
de corrupción. Esta decisión, 
es congruente con el mensaje 
de transformación interna que 
actualmente vive el PRI en el 
estado y en el país. Queremos 
un partido que se deba a 
sus militantes y a las causas 
ciudadanas, y no a los intereses 
personales. Nuestro compromiso 
es con el combate frontal contra la 
corrupción, con la transparencia 
y con el ejercicio del poder regido 
por la legalidad”, concluyó Juan 
Ramón Cervantes
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AYUNTAMIENTO DE TEPIC 
ENTREgA DECIMOqUINTA 
PLAZA DEL CENTENARIO

IMSS: MáS DE 3 MIL DOSIS DE vACUNA                              
CONTRA EL vIRUS DEL PAPILOMA HUMANO

*La localidad de Francisco I. Madero (Puga) fue la beneficiada con esta entrega
*La plaza principal de Puga se suma a la plaza Fidel Velázquez del mismo 

poblado, esta última será parte de los parques incluyentes

l a  in f raes t ruc tura  de l 
municipio se encuentre en 
óptimas condiciones para 
la convivencia familiar y 
que nos generen un buen 
ambiente en la comunidad, 
nos comprometimos a darle 
mantenimiento y a que 
funcionara en su totalidad, 
que volviéramos a ver la fuente 
funcionando como debe ser; 
esto es parte de las acciones 
que estamos haciendo para 
cerrar esta administración”, 
destacó David Guerrero.
Por su parte, Osvaldo Montes 
Gutiérrez, Comisariado Ejidal 
de Francisco I. Madero, 
dijo: “el presidente hace 
unos días vino a la plaza 
e hizo un compromiso con 
nosotros, que fue remodelar 
esta plaza, dejarla en mejores 
condiciones y hoy lo ha 

cumplido; obras como estas 
embellecen a nuestro pueblo; 
muchas gracias”. 
Por último, el alcalde hizo 
énfasis en que los espacios 
públicos han sido prioridad 
en la actual administración 
y la localidad de Francisco I. 
Madero se beneficia con dos 
espacios renovados, la plaza 
Jardín 20 de Noviembre y la 
plaza Fidel Velázquez, en 
la cual se instalarán juegos 
para niños con discapacidad 
en los próximos días, esto 
como parte del programa 
parques incluyentes.
Cabe destacar que en la zona 
rural se entregarán 10 de las 
30 Plazas del Centenario 
que se realizarán en Tepic; 
con acciones como estas el 
Cambio se sigue consolidando 
en la capital nayarita.

•El Seguro Social priorizó  la vacunación contra el Virus del Papiloma Humano 
(VPH) como parte de las acciones de la Segunda Semana Nacional de Salud.
•Del 22 al 26 de junio también se llevaron a cabo más de 250 mil acciones de 

salud en beneficio de la población nayarita

La delegación estatal del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), en Nayarit, informa 
que en el marco de la segunda 
semana nacional de salud se 
aplicaron más de 3 mil dosis 
de vacuna contra el Virus del 
Papiloma Humano (VPH) en niñas 
de 9 años de edad o de quinto 
año de primaria del sistema no 
escolarizado.
El coordinador de salud pública 
del IMSS, Carlos Enrique Díaz 
Aguirre señaló lo anterior y 
destacó que la aplicación de 
esta vacuna fue todo un éxito 
y bastante satisfactorio, toda 
vez que esta vacuna protege 
a las niñas en la prevención 
secundaria del cáncer cérvico 
uterino.
“La vacuna contra el virus del 
papiloma humano es fundamental 
en las acciones que realiza el 

Seguro Social para prevenir el 
cáncer cérvico uterino, además 
de la utilización del preservativo 
(condón) y de la detección 
oportuna a través del estudio 
de Papanicolaou”, añadió el 
especialista.
Tras de recordar que la dosis 
que se aplicó en esta semana 
nacional de salud es el refuerzo 
de la primera dosis que se 
aplicó en octubre de 2016, el 
también epidemiólogo reiteró 
que el principal objetivo de 
esta campaña es completar el 
esquema de vacunación contra 
el Virus del Papiloma Humano 
(VPH).
Puntualizó que la vacuna contra 
el VPH es gratuita, segura y 
no se ha tenido ningún efecto 
adverso atribuido a este biológico 
en los últimos 6 años que se ha 
manejados, por lo que se hace 

la invitación a los  padres para 
que lleven a sus hijas, sean 
vacunadas y estén protegidas, 
específicamente contra el virus 
del papiloma humano.
“Tuvimos resultados muy 
positivos con una muy buena 
participación del personal de 
salud y los padres de familia, 
que arrojó como resultado el 
cumplimiento del 98 por ciento de 
la meta programada, superando 
la meta del año pasado y la 
media nacional”, añadió el 
epidemiólogo.
Recordó que en el caso del Virus 
del Papiloma Humano se cuenta 
con dos semanas nacionales de 
salud para aplicar este tipo de 
biológico, que son la segunda 
semana y próximamente en la 
tercera semana nacional de salud 
en el mes de octubre de 2017, 
en donde estaremos aplicando 

las primeras dosis del periodo 
2017-2018, en donde se espera 
superar la meta del año anterior.
Así mismo, durante la Segunda 
Semana Nacional de Salud, que 
se llevó a cabo del 22 al 26 de 
mayo con la participación de 
diversas instancias de salud, el 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) también llevó a 
cabo 250 mil acciones preventivas 
entre aplicación de vacunas, 
entrega de sobres Vida Suero 
Oral, ministración de dosis de 
vitamina A y albendazol, así 
como pláticas informativas a 

padres de familia para prevenir y 
detectar enfermedades diarreicas 
e infecciones respiratorias.
Finalmente el coordinador de 
salud pública indicó que para una 
atención oportuna y con calidad 
en esa semana, el IMSS instaló 
26 módulos fijos en sus unidades 
de medicina familiar en los turnos 
matutino y vespertino; así mismo, 
participaron 40 vacunadores 
del programa permanente del 
Instituto y se contrataron 132 
más para la cobertura de la 
Segunda Semana Nacional de 
Salud. 

Tepic, Nayarit.-
 Con honores a la bandera, 
vecinos y autoridades del 
poblado de Francisco I. 
Madero, recibieron de parte 
del presidente municipal 
David Guerrero, la renovada 
plaza principal “Jardín 20 
de Noviembre”, que incluye 
el remozamiento total de 
todas sus áreas: pintura, 
rehabilitación de bancas, 

alumbrado, jardineras, fuente, 
entre otros.

“ P a r a  n o s o t r o s  e s 
m u y  i m p o r t a n t e  q u e 



7Martes 27 de Junio de 2017

Con motivo de la llegada 
del temporal de lluvias, el 
gobernador Roberto Sandoval 
ha instruido a la Secretaría de 
Salud de Nayarit, implementar 
las estrategias necesarias 
para el combate del mosquito 
‘Aedes Aegypti’ transmisor 
de enfermedades dengue, 
chikungunya y zika. 
De igual manera, exhorta a 
la población a realizar las 
labores correspondientes en 
casa, pues en este temporal, 
es ahí en donde se puede 
generar la mayor reproducción 
de los mosquitos. “La tarea 
principal la realizamos en 
casa, con la estrategia: lava, 

tapa, voltea y tira todo aquello 
que acumule agua. En esta 
época es donde se comienzan 
a formar estancamientos de 
agua en patios y azoteas, los 
cuales deben ser eliminados 
antes de que se conviertan 
en criaderos”, comentó el 
mandatario. 
Además, informó que Nayarit 
cuenta con aproximadamente 
300 brigadistas que realizan 
acciones de control del 
vector, como son fumigación 
y nebulización, repartición 
de abate, y se trabaja de 
manera coordinada con 
los 20 ayuntamientos para 
la descacharrización. Dijo 

que con el inicio de este 
temporal se reactiva el 
ciclo de reproducción de 
los mosquitos, lo que genera 
condiciones ideales para 
los criaderos del vector, y 
aseguró, que la fumigación 
es la última alternativa para la 
eliminación de los mosquitos.
El Gobernador de Nayarit hizo 
un llamado a la población, 
para que continúe con las 
acciones correspondientes 
para mantener patios y azotas 
limpios, ya que la salud es 
tarea de todos, además, 
tomar en cuenta medidas 
preventivas como el uso de 
manga larga, repelentes, 

Roberto exhorta a combatir 
el mosco transmisor de 

enfermedades 

Diputados aprueban reformas 
para fortalecer la rendición de 
cuentas en los Ayuntamientos

Tepic.- A fin de que los 
Ayuntamientos cuenten con 
órganos internos de control 
para la aplicación del Sistema 
Anticorrupción que se ha 
implementado en el país, en 
Sesión Pública del Periodo 
Extraordinario, las diputadas 
y diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
aprobaron por unanimidad el 
decreto que reforma y adiciona 
diversas disposiciones de la 
Ley Municipal para el Estado 
de Nayarit, en materia de 
combate a la corrupción.
Esta iniciativa de reforma 
presentada por el diputado 
Jorge Humberto Segura López, 
tiene como principal propósito 

que los Ayuntamientos de 
manera conjunta con el 
Comité Coordinador del 
Sistema Local Anticorrupción 
apliquen los lineamientos 
que ellos establezcan a fin 
de fortalecer las funciones 
de dicho Sistema.
En el contenido de este 
dictamen especi f ica la 
creación de órganos internos 
de control para la Comisión 
Municipal de Derechos 
Humanos y para el servicio 
público de agua potable, 
alcantarillado y saneamiento 
para lograr una mayor 
eficiencia y eficacia en la 
vigilancia en el ejercicio de los 
recursos públicos, actualizar 

aquellas que cumplan una 
función institucional y las que 
realicen fines comerciales, ello 
para establecer mecanismos 
que hagan eficiente su 
organización, funcionamiento, 
control y evaluación.
Con estas mismas reformas 
a la Ley Municipal se crearán 
condiciones estructurales y 
normativas para un adecuado 
funcionamiento en las 
dependencias, la actuación 
ética y responsable de cada 
servidor público, además de 
implementar políticas públicas 
que establezca el Comité 
Coordinador del Sistema 
Local Anticorrupción a quien 
los órganos internos de control 
deberán informar sobre los 
avances y resultados que 

se tengan.
Algo que debe destacar 
de estas reformas es que 
los servidores públicos del 
Municipio estarán obligados 
a presentar las declaraciones 
de situación patrimonial y de 
intereses ante la Contraloría 
o su respectivo órgano 
interno de control, además 
de presentar su declaración 
fiscal anual tal como lo 
dispone la legislación en la 
materia.
De esta manera el Congreso 
del  Estado de Nayari t 
contribuye al abatimiento 
de la corrupción en los 
Municipios, a la transparencia 
de su gestión y al desempeño 
honesto, eficaz y eficiente 
de sus recursos.

*En Sesión Pública de periodo extraordinario 

verificar que tinacos y aljibes 
se encuentren debidamente 
tapados, para reducir al 
máximo la existencia de 
criaderos de moscos en 
zonas pobladas. 
Al respecto el Secretario de 
Salud, Pavel Plata Jarero, 
destacó que en Nayarit 
se cuenta con estrategias 
específicas y con el personal 
médico capacitado, además 
de un lineamiento técnico para 
la atención y seguimiento del 
embarazo para la atención 

específica de estos casos. 
Agregó que especialmente 
a niños, ancianos y mujeres 
embarazadas se les convoca 
a seguir de manera puntual 
las recomendaciones antes 
mencionadas, y en caso 
de presentar fiebre, dolor 
muscular, de articulaciones, 
salpullido, dolor de cabeza, 
acudir a su unidad de 
salud cercana y evitar 
automedicarse, además, 
de llevar un estricto control 
prenatal.

*Pide a la población a realizar las labores correspondientes en casa, 
pues en este temporal, es ahí en donde se puede generar la mayor 

reproducción de los mosquitos

y fortalecer la normatividad 
en control interno.
Los órganos internos de 
control tendrán entre otras 
funciones, apoyar la política 
de control interno y la toma 
de decisiones relativas al 
cumplimiento de los objetivos 
y políticas institucionales, así 
como al óptimo desempeño 
de servidores públicos, a 
la modernización continua 
y desarrollo eficiente de 
la gestión administrativa y 
al correcto manejo de los 
recursos públicos.
Una más de las acciones que 
prevé esta reforma es facultar 
a la Contraloría Municipal 
para que emita los criterios 
para la clasificación de las 
entidades paraestatales en 

•Las reformas a la Ley Municipal del Estado de Nayarit prevén controlar 
el fenómeno de la corrupción rediseñando las contralorías municipales.
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45 millones invertirá Patronato a 
edificios y áreas deportivas de la UAN

El presidente del Patronato 
del 12 por ciento, Huberto 
Haro Carlos, informó que  con 
las aportaciones del estado 
y municipios los equipos 
de ingeniería, arquitectura 
y técnicos se enlazarán 
de manera conjunta para 

iniciar los trabajos en los 
edificios de Medicina y el 
Administrativo, este ultimo 
les fue entregado por la 
rectoría para comenzar 
con la l impieza de sus 
instalaciones que esperan 
concluir a más tardar en 
15 días.
 Satisfecho y Orgulloso por los 
logros alcanzados, a pesar 
de los déficit y adversidades 
económicas que enfrenta 
la casa universitaria, Haro 
Carlos, señaló que en lo 
que respecta al Complex, se 
invirtieron 700 mil pesos en 
una primera etapa, aplicados 
en su pintura interior y en 
la estabilización del domo 
del techo, en una segunda 
etapa se atenderán los 
interiores del edificio con 
aplicación total de 2 millones 
en dignificación de las áreas 
de Comunicación y Medios, 
Soporte Técnico, entre otras.
En el edificio de Administración 
y Finanzas, se aplicarán 6 

Por: Bertha Alvarez 
El Patronato de la Universidad 
Autónoma de Nayarit invertirá 
poco más de 45 millones de 
pesos de aquí al mes de 
noviembre para aplicarse 
en la reconstrucción y 
equipamiento del edificio de 

Administración y Finanzas, 
la Unidad Académica de 
Medicina, el estadio de 
la preparatoria 13 y la 
remodelación integral de la 
nave  del Complex, ubicado 
a un costado de la rectoría 
universitaria.

¿Existe realmente el ‘más allá?
“Y Jehová Dios hizo al hombre y a su mujer 

túnicas de pieles, y los vistió” (Génesis III, 21)

defectuoso? Por lo pronto ‘Caifás’ 
con la tarifa –libre, por lo cierto de 
impuestos– para el oficio de misas y 
novenarios para los ‘Fieles Difuntos’: 
Business are business, ‘In nomine 
Papa’.
También  se  nos  hab la  de 
‘Reencarnación’, donde seríamos 
seres espirituales materializados 
en carne y hueso y sangre, por un 
tiempo –cortísimo, a nivel cósmico–. 
Al morir ese ‘cascarón’ cuerpo físico, 
tal entidad lo abandona y se vá a 
saber qué tipo de lugar, en espera 
de ocupar otro cuerpo nuevo, otro 
mortal edificio, portando consigo el 
fruto de todo lo bueno y malo que hizo 
en la ‘tierra’, y así por cerca de toda 
la eternidad (¡Pura locura!). Aunque 
se afirma que llega el momento que 
el ser verdadero se ‘diluye’ en el 
Seno de Brahma y ya no vuelve a 
la Tierra.

¿Y los perversos y los malos, los 
corruptos y los criminales? La biblia 
afirma que serán destruidos para 
siempre –menos Satanás, conste– 
¡Puras burlas al sentido común! –que 
es lo menos común que tenemos–.
¿Se equivocó ese dios IHWH al 
crear a esos seres humanos o al 
mismísimo ‘Arcángel Luzbel’, que 
sabía iba a caer en el Mal y ahora, 
reconociendo su error, los va a 
‘desaparecer para siempre? ¡Ese 
no es Dios Realmente! Bien; pero 
si no lo es, ¿por qué se nos tortura 
con crueles enfermedades o con la 
muerte? ¿Por qué nacen Chiquitines 
con defectos psicosomáticos? Esto es 
sumamente cruel: Se nos hace nacer 
y se nos disfraza en esos comienzos, 
en nuestra niñez, la realidad con 
una especie de ‘Mundo Feliz’, para 
luego transformar el panorama en 
algo odioso, y así vamos de la cuna 

a la tumba, al sepulcro; naciendo 
morimos cada día
¿Qué clase de seres somos? ¿La 
muerte es nuestro destino fatal? Más 
valiera no haber sido creado, nacido 
–diría Job–, porque ésta existencia 
material es toda una maldición. ¿Qué 
enigma, que misterio se esconde, 
oculta y vela, en nuestra presencia 
en el Universo? Porque no creemos 
–no queremos creer– que no exista 
una poderosa razón para estar aquí, 
precisamente con un cuerpo de 
especial arquitectura, una especie 
de máquina biológica de primer 
orden y calidad, para que todo ese 
organismo sea carcomido por los 
gusanos y la putrefacción mortal.
Nosotros creemos en una vida Más 
Allá de la Muerte, y tenemos a ésta 
como algo necesario, algo que sería 
como una puerta de entrada –y 
salida– a otra dimensión existencial 
del ser; que no se muere del todo 
Pero, aquí comienza el verdadero 
misterio.

ALEA JACTA EST: Yo soy la 
Resurrección y la Vida Eterna 
(Jesucristo).
Texto dedicado In Memoriam de mi 
hijita Selene (+ 27 de junio/1989) y de 
todos los seres queridos que se nos 
han adelantado al ‘más allá’ (Sea).

¿Esta vida terrenal, material, termina 
totalmente con la muerte? De ser 
así, ¿no sería esto una cruel burla 
de la Naturaleza? ¿Dónde queda 
la fé en el Dios Eterno, Justo y 
amoroso, y creador nuestro ‘a imagen 
y semejanza’ suya?... Ahora, si hay 
vida más allá de la muerte, ¿existe 
el ‘Infierno’, un lugar donde ese 
dios se complace en contemplar a 
sus creaciones humanas sufriendo 
y siendo horrendamente torturados 
por toda la eternidad? ¿No es 
sadismo esto? Y estos tormentos 
son efectuados por su mismísimo 
enemigo, Satanás –al que parece 
nunca tocará la destrucción definitiva–, 
del purgatorio ya ni hablemos, pues 
el Papa anterior, Benedicto XVI, en 
su santísima infalibidad, decretó que 
éste no existía (era buen negocio 
eso de las almas del purgatorio).
El nuevo testamento nos habla de una 
‘Resurrección de los muertos’, y la 
iglesia católica nos enfatiza que esa 
vuelta a la vida será de naturaleza 
doble, es decir, que unos irán al 
‘Cielo’ con cuerpos espirituales y 
otros reinarán eternamente en este 
planeta –que no en otros mundos, que 
los hay por miles de millones de las 
galaxias que pululan en el Universo 
entero– ¡con el mismo cuerpo!
Pero, ¿y los que murieron con uno 

millones de pesos en su 
remodelación y equipamiento 
“todo el mobiliario y equipo 
se va a comprar nuevo, no 
nada más es lo que es la 
remodelación del edificio sino 
también el equipamiento, es 
lo que integralmente se va 
a invertir en ese edificio”
El presidente del Patronato 
de la Prepa 13 dijo que de 
acuerdo a los calendarios 
de entrega se tiene previsto 
que para el  7 de agosto se 
entregue el Estadio que tuvo 
una inversión de entre los 
28 a 30 millones de pesos, 
además de que sus aulas 
fueron reconstruidas en su 
totalidad.
 Para la recuperación del 
edif icio de Medicina se 
aplicarán otros seis millones 
de pesos, que en total 
estarán sumando poco 
más de 45 millones con lo 
que serán rehabilitadas las 
instalaciones universitarias 
“ que tanto se requería”. 
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Calidad gourmet

TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

TELS.LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: 2 13 46 11
2 13 63 98

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO
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Los diez gobiernos municipales 
aliancistas que ganaron en la pasada 
contienda electiva entre otros de 
importancia política y económica 
como Tepic, Santiago Ixcuintla, 
Compostela y Bahía de Banderas 
habrán de enfrentar una realidad que 
ya conocen pero aún no sabemos 
cómo resolverán la onerosa deuda 
pública que heredarán de anteriores 
administraciones priístas e impiden 
que sus gobernados disfruten de 
eficientes servicios públicos y la de 
ampliar la cobertura en obra pública 
y servicios sociales.
El alcalde electo de Tepic, Mtro. 
Francisco Javier Castellón Fonseca 
declaró durante una entrevista a un 
noticiero matutino radiofónica de esta 
capital en esbozo de cómo piensa 
gobernar y qué problemas serán su 
prioridad; destaquemos algunos:
1.-La integración de un gabinete de 
coalición con profesionistas de uno 
y otro sexo de reconocida capacidad 
profesional en las distintas áreas 
de la administración, de reconocida 
solvencia moral, de compromiso social 
y oficio político.
2.-Una vez que conozca oficialmente la 
situación financiera del ayuntamiento, 
en coordinación con el cabildo 
determinarán cuáles serán los 
problemas prioritarios a resolver. 
El perredista Castellón Fonseca no 
tiene duda que serán la mejora de los 
servicios públicos: abastecimiento de 
agua potable, recolección de basura, 
alumbrado público, infraestructura 
vial y seguridad pública.
3.-El nuevo gobierno municipal de 
Tepic respetará y sostendrá un diálogo 
permanente con todas y cada una de 
las expresiones sociales más allá de su 
filiación política, económica o religiosa 
en la perspectiva que haya una mayor 
participación ciudadana en la toma 
de decisiones en políticas públicas.  
Para ello serán fundamentales los 
comités de participación ciudadana 
en el diseño e implementación del 
Plan Municipal de Desarrollo.
4.-Destacó el alcalde electo de Tepic 
que los medios de comunicación escrita, 
radiofónica y televisiva serán otros de 
los vasos comunicantes sociedad civil 
y gobierno. Dijo que éstos contribuirán 
a detectar problemas en donde los 
haya, a denunciar abusos de poder 
y corruptelas en la que pudieran 
incurrir  algunos servidores públicos. 
Reconoció Castellón Fonseca que 
la prensa podría ser un saludable 
contrapeso en el ejercicio del poder 
público.

Esta es la primera vez que un 
gobernante de oposición tiene claro 
de implementar una buena política 
de comunicación.
Estas líneas generales anunciadas 
por el presidente electo de Tepic 
podrían ser la ruta a seguir de los 
gobiernos emanados de la alianza 
“Juntos por Ti”…
Que no quede en saco roto.-Doce 
horas después que el SUTSEM 
levantara su paro loco en contra del 
actual ayuntamiento de Tepic que 
provocó el desquiciamiento vial del 
centro histórico, la contaminación 
ambiental por los olores fétidos que 
emanaban de los carros recolectores 
de basura que fueron utilizados como 
barricadas por los paristas, el alcalde 
David Guerrero interpuso una denuncia 
penal ante la Fiscalía General del 
Estado en contra de quienes resulten 
responsables por los presuntos delitos 
de peculado por el secuestro indebido 
de pipas y de camiones recolectores 
de basura así como de la afectación 
a los servicios públicos que dañaron 
a miles de tepiqueños.
Estas denuncias en contra de la 
lideresa del SUTSEM, Águeda Galicia 
no son nuevas. La doña se las pasa 
por el arco del triunfo.
Es tanta la soberbia y prepotencia de 
esta cacique sindical que hasta los 
mismos gobernantes priístas que la 
amamantaron por razones políticas-
clientelares no pudieron bajarla de su 
nube de poder.
El gobernador Roberto Sandoval lo más 
que pudo hacer fue la de postergar la 
firma del Contrato Colectivo de Trabajo 
en el cual se exigía altos incrementos 
salariales y más de 50 prestaciones 
sociales que de haberlas firmados 
tendría en la quiebra absoluta a las 
haciendas municipales y estatal.
Nadie está en contra de que los 
trabajadores mejoren sus niveles de 
vida. Solo que el interés de un gremio 
no puede ni debe estar por encima 
del interés de toda la comunidad.
¿Acaso los gobiernos emanados de 
la alianza “Juntos por Ti” tolerarán 
ser rehenes políticos de su aliada 
incomoda?
La Sra. Águeda debería tomar como 
ejemplo la actitud responsable que 
asumieron los líderes del SETUAN y 
SPAUAN cuando en consulta con su 
gremio firmaron un Contrato Colectivo 
de Trabajo con la UAN de acuerdo 
a la realidad financiera por la que 
atraviesa nuestra Máxima Casa de 
Estudios sin que ello haya implicado 
el debilitamiento de sus liderazgos…

Se sacaron la rifa del tigre EL CERESO EN PAZ Y ORDEN

En comparación a otros reclusorios 
de la república mexicana se percibe 
en el Centro de Rehabilitación 
Venustiano Carranza de Tepic, un 
clima de paz y orden, a pesar de 
la sobrepoblación que impera y 
donde hay infractores por diferentes 
delitos del fuero común y federal.
En el presente sexenio que encabeza 
Roberto Sandoval Castañeda, 
han sido mi mínimos los sucesos 
presentados en el reclusorio en 
mención, en comparación con 
anteriores administraciones en 
que hasta corridos les hicieron por 
acontecimientos ocurridos.
En fechas recientes un medio 
alternativo hizo una publicación 
en que hablaron de fallecidos, 
sucesos que jamás pasaron y 
fueron inventos de mal gusto, que 
el único fin que buscaron es opacar 
el sexenio que está por concluir.
Al indagar sobre estos probables 
acontecimientos que dizque pasaron 
en un festejo del dia del padre, 
familiares de internos que estuvieron 
en el penal ese día, aclararon ser 
falsos esos señalamientos, también 
lo reafirmaron trabajadores del 
centro penitenciario, en el sentido 
que no pasó nada durante el 
festejo del día del padre, aunque 
aceptaron que hubo tal celebración 
como hace el 10 de mayo o el 25 
de diciembre, fechas en que los 
presos conviven con sus familiares.
Se pudo corroborar que se labora 
y funciona con calma en el Centro 

de Rehabilitación Social Venustiano 
Carranza, pese que tiene una 
población de 2,500  internos, 
quienes que pasan por un reinserción 
social, forman parte de programas 
de desintoxicación y alcoholismo.
Se tuvo conocimiento en esta 
indagación, que dentro de la 
re inserc ión ,  se  con templan 
actividades de educación en primaria 
y secundaria que imparte el INEA, 
al igual capacitación en diversas 
ramas laborales que aplica el 
CECYTEN y CECATI.
Inc lus ive  se enteró  a  es te 
comunicador de parte de personal 
del penal, que fueron reconocidos 
a nivel nacional tres internos que 
destacaron en sus reinserción y 
actividades en que participan como 
emprendedores.
No obstante que el CERESO quedó 
en la mancha urbana de Tepic y nadie 
se acuerda, se hacen los esfuerzos 
por el personal sindicalizado, de 
confianza y directivos porque 
todo marche en calma, ya que 
el registrarse un problema todos 
corren el riesgo, por eso el interés 
de mantener el trabajo en seis 
grupos distribuidos los internos en 
acciones deportivas, educativas, 
capacitación.
Todo indica que en lo concerniente 
al funcionamiento al CERESO el 
actual gobierno se hará una positiva 
entrega de recepción cuando llegue 
el momento, y seguramente así 
sucederá en otras instituciones.

ONjETURAsC
Francisco Cruz Angulo

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza



Martes 27 de Junio de 201710

grandes eventos artísticos en 
la Feria Nacional Durango 2017

PRESENTA INE INFORMES DE 
EvALUACIÓN DE PROCESOS 

ELECTORALES LOCALES 2017

Por Edmundo Virgen
Del  14 de julio al 6 de agosto se 
llevará a cabo la Feria Nacional 
Durango 2017 y para promocionar 
esta gran celebración artística, 
gastronómica y artesanal, en la 
que habrá infinidad de grupos 
musicales estuvo en la capital 
nayarita el secretario de turismo 
del estado de Durango, Víctor Hugo 
Castañeda Soto, quien aseguro que 
los nayaritas siempre los honran 
con su asistencia, por eso acuden 
a invitarlos.
El funcionario informó, que la Feria 
Nacional Durango 2017 no solo 
se promociona al interior del país, 
sino que se visita a los paisanos 
que radican en los Estados Unidos 
para que acudan y disfruten de 
esta fiesta en la que todos son bien 
recibidos y en la que existe plena 
seguridad para las familias, ya que 

en esta celebración se organizan 
eventos para todas las  edades con 
excepción del palenque, expresó.
Castañeda Soto añadió, que en esta 
feria aparte de los eventos artísticos 
que se presentan, pretenden exhibir 
su arte, su cultura, su gastronomía, su 
industria, su producción, ciertamente 
es una fiesta pero también es la 
oportunidad de dar a conocer lo 
que se hace en Durango y como 
se vive.
Para los visitantes hay disponibles 
5 mil cuartos de hotel, infinidad de 
restaurantes y diversos atractivos 
que ofrece Durango, desde museos, 
templos, grutas, montañas, además 
diariamente con el boleto de entrada 
a la feria que tiene un costo de 
$15.00 se tiene derecho a la rifa 
de un automóvil, y para los eventos 
artísticos el boleto mas económico 
será de $100.00.

Consejeras y Consejeros 
integrantes de las Comisiones 
Unidas de Vinculación con 
los Organismos Públicos 
Locales y Temporal para el 
Seguimiento de los Procesos 
Electorales Locales 2016-
2017 del Instituto Nacional 
Electoral (INE), discutieron 
tres informes sobre el 
desarrollo de las elecciones en 
Coahuila, Estado de México, 
Nayarit, Veracruz, Oaxaca y 
Tlaxcala, con representantes 
de  los partidos políticos y 
del poder legislativo.
En la primera sesión de 
las Comisiones Unidas, las 
Consejeras y Consejeros 
escucharon las opiniones y 
planteamientos en torno a los 
informes sobre el Registro de 
Representantes Generales 
y ante Casilla; sobre la 
Instalación y Funcionamiento 
de las Casil las y,  de 
seguimiento y operación de 
los Organismos Públicos 
Locales en el desarrollo 

e implementación de los 
Programas de Resultados 
Electorales Preliminares 
(PREP) 2016-2017.
Respecto al Sistema de 
Registro de representantes 
de los partidos políticos, la 
Consejera Pamela San Martín, 
quien presidió la sesión, aclaró 
que la autoridad electoral 
parte del hecho “de que hubo 
una situación que no puede 
volver a repetirse, que debe 
atenderse y que, si bien generó 
demoras en el procesamiento 
de los representantes de 
los partidos polít icos y 
candidatos independientes, 
y con ello, la distribución 
de los nombramientos 
correspondientes, también 
debe destacarse que todas 
las personas acreditadas 
como representantes en las 
casillas, pudieron ejercer su 
derecho a la representación”.
El Consejero Ciro Murayama 
enfatizó que en un ejercicio 
de autocrítica “los retrasos 

son inaceptables para la 
institución y deben corregirse”.
De cara a las elecciones del 
2018, “es importantísimo 
garantizar la presencia 
de partidos políticos en 
las casillas, en eso somos 
aliados”, dijo el Consejero, y 
subrayó que en las pasadas 
elecciones el 99.90 por ciento 
de las casillas tuvo presencia 
de los partidos políticos, 
pero “es bienvenida toda la 
información que pueda nutrir 
y corregir el procedimiento 
a futuro”.
El Informe se presentará para 
su conocimiento al Consejo 
General con las propuestas de 
los partidos políticos y  con el 
acuerdo de “presentar en una 
mesa de trabajo la propuesta 
de reingeniería no sólo del 
Sistema, sino del proceso, 
para lo que se requiere una 
discusión amplia con los 
partidos políticos, y también 
se debe recabar información 
de los órganos distritales”, 

explicó la Consejera San 
Martín
Respecto al Informe sobre la 
Instalación y Funcionamiento 
de las Casillas en la Jornada 
Electoral 2017, se dio por 
recibido. 
Ante la petición de los 
representantes de los 
partidos políticos de precisar 
información, se acordó que 
se enviará al pleno del 
Consejo General hasta que 
se profundice y se presente 
integralmente junto con los 
Informes sobre la segunda 
etapa de capacitación, por 
un lado, y los mecanismos 
de reco lecc ión de la 
documentación de las casillas 
electorales y la guarda y 
custodia de los paquetes 
electorales, por otro.
Asimismo, fue presentado 
el Informe de seguimiento y 
operación de los Organismos 
Públicos Locales en el 
desarrollo e implementación de 
los Programas de Resultados 
Electorales Preliminares para 
los Procesos Electorales 
Locales 2016-2017, el cual 
propone fortalecer, de cara 
al 2018, el esquema de 
asesoría y seguimiento a la 
implementación de los PREP 
locales.
T r a s  e s c u c h a r  l o s 
planteamientos de los partidos 

políticos, y en términos de 
los acuerdos adoptados con 
anterioridad, las Comisiones 
Un idas  asumie ron  e l 
compromiso de ampliar el 
reporte con la información que 
proporcionen los Organismos 
Públicos Locales Electorales 
(OPLE) y se dé respuesta a 
las inquietudes planteadas 
por los representantes de las 
diferentes fuerzas políticas.
“El PREP es una herramienta 
ind ispensable para e l 
desarrollo de los procesos 
electorales y  es importante 
no tener estos contrastes de 
desigualdad en el país, porque 
en efecto hay algunos que 
quedaron muy por debajo del 
promedio de captura  y de 
publicación, lo que se hace 
más visible cuando tenemos 
elecciones cerradas”, señaló 
el Consejero Murayama.
L a  C o n s e j e r a  S a n 
Martín  precisó que todas 
las inquietudes de los 
representantes de las 
diferentes fuerzas políticas 
en torno a los PREP deben 
tener una respuesta en una 
segunda parte del Informe 
para “discutir con la mayor 
objetividad posible, tanto el 
esquema de seguimiento 
del INE, como cualquier 
modificación a las reglas o 
procedimientos”.



11Martes 27 de Junio de 2017

Se irritarán todos los burócratas de Tepic si el alcalde 
corre a 50 sindicalizados que participaron en el bloqueo

Municipios esperan que no 
se cumpla la amenaza de 
Guerrero Castellón porque 
provocará la irritación de 
todos los agremiados que 
laboran en todas las oficinas 
municipales.
Los burócratas señalan que la 
determinación del alcalde de 
Tepic  no se justifica porque 
ellos con el bloqueo  nada 
más demandaron se les cubra 
el bono del día del burócrata 
que viene contemplado en el 
convenio laboral.
Lo anterior se escuchó en todos 
los pasillos del Ayuntamiento 
durante este lunes.

Por Rafael González 
Castillo 

De momento los burócratas 
de Tepic no conocen a sus 
50 compañeros que serán 
despedidos por el alcalde  
David Guerrero Castellón, 
por haber acumulado tres 
faltas consecutivas durante 
el bloqueo que hicieron en el  
Ayuntamiento capitalino. Los 
basificados esperan que en 
el trascurso de la semana se 
proporcione la identidad de 
quienes serán expulsados.
Los integrantes del Sindicato 
Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y 

PT y MORENA irán en 
alianza en elecciones 

del 2018: Pedro Roberto

Juró y perjuró Rocha Piedra que el 
próximo jueves SEDERMA entregará 
el seguro catastrófico a frijoleros

Por Edmundo Virgen
El Partido del Trabajo llevó 
a cabo el pasado sábado 
en la ciudad de México su 
decimo Congreso Político 
Nacional y uno de los temas 
importantes que se trataron 
fue el de ir en alianza con 
el partido MORENA  en las 
alecciones presidenciales 
del 2018, así lo informo 
el Comisionado Político 
Nacional adscrito al estado 
de Nayarit Pedro Roberto 
Pérez Gómez.
Al respecto, al dirigente 
político explicó, que una 
vez que se sortearon los 
comicios celebrados en 
los estados de Coahuila, 
Es t ado  d e  Méx i co , 
Veracruz y Nayarit, en el 
PT proceden a iniciar los 
trabajos con miras a las 
elecciones presidenciales 
del próximo año, por lo 
que deberán ajustarse a 
la nueva ley de partidos 
políticos sobre todo en 
el tema de paridad de 
género, esto signif ica 
que las direcciones del 
partido tanto la Comisión 
Coordinadora Nacional, 

como la Comisión Ejecutiva 
Nacional, deberán ser 
representat ivas para 
ambos géneros en forma 
igualitaria.
Pedro Roberto agregó, 
que mas delante se 
abran de integrar las 
comisiones de ambos 
partidos que encabecen 
las negociaciones, pero 
prácticamente ya es un 
hecho que el PT dará 
todo su respaldo a Andrés 
Manuel López Obrador 
para impulsarlo como 
candidato a la presidencia 
de la república.
Pa ra  conc l u i r  d i j o , 
que el PT al apoyar al 
fundador de MORENA 
espera seguir obteniendo 
buenos resultados como 
los registrados en el 
reciente proceso electoral 
de Nayarit, que para su 
partido fueron históricos y 
con esta alianza ratifican 
su compromiso de jugar 
a ganar, en esta ocasión 
ganaran la presidencia de 
la república llevando como 
su candidato a Andrés 
Manuel López Obrador.

Por Rafael González 
Castillo 

Integrantes de la asociación 
de productores “Alejandro 
Gascón Mercado” acudieron 
este lunes a las oficinas de 
la Secretaría  de Desarrollo 
Rural y Medio Ambiente 
del gobierno estatal. Los 
productores intentaron  
bloquear la dependencia 
para exigir la entrega del 
seguro catastrófico que 
les deben de la pasada 
cosecha por los daños 
que sufrieron sus cultivos.
Los frijoleros no pudieron 

pro tes tar  porque e l 
secretario de la SEDERMA, 
Juan Manuel Rocha Piedra, 
les ofreció por enésima vez 
que no les fallará y que 
dispersará  el recurso en la 
presente semana. Con base 
a la nueva promesa que 
les hicieron a los hombres 
del campo del municipio 
de Santiago Ixcuintla el 
seguro catastrófico  se 
estaría  entregando a más 
tardar el próximo jueves.
La nueva promesa de Rocha 
Piedra quedó asentada en 
una minuta que firmaron 

el representante de la 
Secretaría de Desarrollo 
Rural y los representantes de 
los frijoleros encabezados 
por Humberto Salazar 
Valenzuela, Fernando 
Brahms Corona y Francisco 
Guevara.
De acuerdo al  nuevo 
ofrecimiento de Rocha 
Piedra por cada hectárea 
s i n i e s t r a d a  s e r á n 
entregados mil 500 pesos. 
Los productores afirman 
que los beneficiados son 
poco más de mil frijoleros.              



Martes 27 de Junio de 201712

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                    Martes 27 de Junio de 2017 • www.genteypoder.com • No.  2201

Tuxpan
12

Convocatoria 2017

Programa de Apoyo 
a las Culturas 

Necesaria la 
instalación de 

cámaras de vigilancia 
en la cabecera 

municipal de Tuxpan: 
padres de familia

La prohibición de carros con vidrios polarizados por parte 
de Tránsito estatal nunca se cumplió: habitantes de Tuxpan

Por: Iyare Enríquez
Tuxpan, Nayarit.- El programa 
tiene como principal objetivo 
contribuir al fortalecimiento 
de procesos cul turales 
comunitarios a través de un 
proyecto cultural colectivo, 
donde las y los portadores 
de la cultura popular puedan 
recibir un apoyo económico.
La Secretaría de Cultura del 
Gobierno de la República, 
las Secretarías, Institutos, 
Consejos y Direcciones de 
Cultura de los Gobiernos 

Estatales y de la Ciudad 
de México, convocan a 
participar en el Apoyo a 
las Culturas Municipales y 
Comunitarias (PACMYC), 
a grupos interesados en 
recibir apoyo económico 
para desarrollar un proyecto 
cultural comunitario que 
fortalezca la ident idad, 
la diversidad cultural y 
los procesos culturales 
de sus comunidades, en 
los espacios geográficos 
y s imból icos donde se 

desarrollan.
Los proyectos culturales 
comun i t a r i os  debe rán 
considerar y cumplir con 
los requisitos de la presente 
convocatoria, así como con 
la guía para la elaboración 
de proyectos del PACMYC.
De cumplir con los requisitos, 
cada proyecto será calificado 
por un jurado de especialistas, 
plural e independiente a los 
convocantes. (Consulta las 
bases en: www.tuxpan.gob.
mx).

Redacción
Tuxpan, Nayarit.- Una gran 
mayoría de los municipios 
que conforman el estado 
cuentan con cámaras de 
vigilancia, menos la población 
de Tuxpan, comentan padres 
de familia, quienes ven como 
necesaria la instalación de 
dichas cámaras, en especial 
en puntos claves como lo 
son: la entrada a la ciudad 
Coquera, el Malecón, las 
calles más transitadas como 
lo es la Juan Escutia, la 
Hidalgo y la Independencia, 
así como la entrada al Palapar 
y los Bordos de Contención.
Segu ido  se  reg is t ran 
accidentes que nunca son 
esclarecidos por la falta 
de una cámara, tal y como 
sucediera en días pasados 
en el bordo de contención 
del lado sur de la ciudad, 
donde fue arrollado un señor 
que se dedicaba a la venta 
de bolillo, mismo que era 
integrante de la familia 
García, mejor conocida como 
los Cueritos. 
Según testigos presenciales, 
el humilde vendedor de 
bolillos fue embestido por 

un sujeto al parecer de la 
localidad de las Haciendas, 
quien conducía una camioneta 
a exceso de velocidad y 
cuando tuvo a la vista al hoy 
occiso, ya no pudo frenar el 
vehiculó con los resultados 
ahora ya conocidos. 
Cabe mencionar que dicho 
bordo de contención fue 
pav imentado en  gran 
parte de su trayecto en la 
administración del señor 
Isaías Hernández Sánchez 
y se dijo que era un camino 
de baja velocidad, pero 
que también era única y 
exclusivamente para el tráfico 
pesado y maquinaria agrícola,  
que no era para que fuera 
utilizado para hacer ejercicio, 
para que caminara la gente o 
para que transitaran personas 
con motos o bicicletas. 
Sin embargo el accidente se 
debió al exceso de velocidad 
y como no hay cámaras 
de vigilancia o nadie vio 
las placas de circulación 
de la camioneta o quien la 
tripulaba, lo más seguro es 
que la muerte de este señor 
vendedor de bolillo quede 
en el olvido.

* No se sabe quién 
los tripula y hasta 

Malandrines pueden 
ocultarse detrás de los 
vidrios que no permiten 

ver el interior de los 
vehículos.

Por: Robert Casasola
Tuxpan, Nayarit.- No hace 
mucho que la dirección estatal 
de Transito y Transportes 
del Gobierno del Estado de 
Nayarit hiciera público que 
quedaba prohibido circular 
en vehículos con cristales 
polarizados y quien hiciera 
caso omiso sería multado 

con la cantidad de $7,000.00 
(Siete Mil Pesos 00/100 
M.N.). Pero este ultimátum 
por parte de Tránsito Estatal 
nunca se cumplió y ahora 
vemos que se incrementó en 
todo el estado los vehículos 
con cristales polarizados, 
algunos son conducidos 
por políticos fachosos que 

no quieren que los vea la 
gente para que no les pidan 
nada, otros los tripulan 
sujetos sangrones que se 
la dan de pesados y la 
otra parte los traen sujetos 
no identificados, porque 
además no traen placas o son 
carros chocolates, donde se 
esconde muy posiblemente 

l a  Ma landr inada ,  nos 
comentaron habitantes de 
esta municipalidad ahora 
en nuestra reciente visita 
de trabajo. 
Ojala y Tránsito y Transporte 
del Gobierno del Estado 
h i c i e ra  e fec t i vo  es te 
reglamento de prohibir 
que circulen vehículos con 

cristales polarizados, pero 
que este reglamento sea 
parejo para todos, incluyendo 
también a los políticos, 
diputados, senadores y 
gobernantes de todos los 
niveles. 
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El ingeniero 
Manuel Arellano, recibió su 
constancia de regidor electo, 
y en entrevista dejó en claro 
que sus proyectos ofrecidos en 
campaña los expondrá en cabildo 
con el fin de rescatar los más 
valiosos y urgentes a favor de la 
demarcación seis y apuntó que 
hizo una evaluación al visitar la 
totalidad de los hogares en esta 
demarcación.
Manuel Arellano, se dijo dispuesto 
a trabajar en coordinación con 
el presidente municipal, sin 
especificar nombres, ya que urge 
atender el rubro de asistencia 

social en los servicios básicos 
como es la recolección de la 
basura, mayor y mejor equipo 
en el área de seguridad, más 
vigilancia en las colonias de la 
ciudad, un mejor mantenimiento 
en las áreas verdes.  
Tras recibir el documento oficial 
por parte de las autoridades 
electorales, el panista Manuel 
Arellano se dijo agradecido con 
todas las personas que confiaron 
en su proyecto y que le permitieron 
llegar a dicha instancia, “este uno 
de mis sueños, venimos a trabajar 
dispuestos a transformar el 
municipio, sin descuidar nuestras 
raíces y tradiciones”.  

HAY qUE INvITAR A TALENTOS 
JÓvENES A TRABAJAR EN 

PLANES INNOvADORES

MANUEL ARELLANO RECIBIÓ SU 
CONSTANCIA DE REgIDOR ELECTO 
Y SE DIJO DISPUESTO A TRABAJAR

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
tesorero municipal y sólido 
aspirante a alcalde, el contador 
David Alvarado Camarena, 
como entidad socialmente 
responsable señaló que le 
gustaría poner al alcance de 
los jóvenes profesionales con 
discapacidad, oportunidades 
labo ra les   impu lsando 
soluciones y servicios que 
favorezcan la integración 
social.
Con individuos con limitaciones 
f í s i cas  o  menta les ,  la 
posibilidad de emprender 
una carrera de mejor alcance 
tanto municipal, estatal y 
nacional, más allá de un 
simple aprendizaje dentro 
de una zona de confort 
sea una experiencia que 
permitirá a jóvenes talentos 
con capacidad diferente un 
ambiente de trabajo flexible 
y amplio.   
Que exista igualdad de 
oportunidades con diversidad 

de propuestas para promover 
su acceso tanto de varones 
como de mujeres que las 
limitaciones físicas no sean 
limitantes, si dan el perfil hay 

que aprovechar las estructuras 
existentes para insertarlos, 
hay que ampliar propuestas 
identificando intereses de 
empresas que pueden apoyar. 

LA DERROTA DEL PRI LOCAL SE 
DEBIÓ A SU PROPIO ESFUERZO, NO 
POR UN CAPRICHO DE LA SUERTE

EL COMPROMISO: TRABAJAR DURO 
PARA SACAR ADELANTE AL PRI

Por Jorge Mendivil “Ligas”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Como 
si Cicerón supiera lo que pasa 
en este municipio con el PRI 
local, se dijo que su fracaso 
electoral y moral se debió a 
su propio esfuerzo y no a un 
capricho de la suerte, el no 
poner candidatos indicados hizo 
que se perdiera la visual de la 
realidad independientemente 
del descredito por parte de los 
errores de la presidenta de 
este partido político.  
Parece mentira que el PRI, 
supuestamente alguna vez 
enarbolara los postulados de 
la Revolución y de vanguardia 
social, este partido apostó 
a la equidad de género con 

la finalidad de eliminar las 
aspiraciones presidenciales 
de Hugo Villagrán, quien entre 
comillas tenía tiempo trabajando 
con la ciudadanía por razones 
que todos adivinan, así de ese 
tamaño fue el error.   
El PRI local no ha encontrado 
quien le diseñe una plataforma 
ideológica que lo aleje de la 
corrupción, con candidatos 
que no conocen lo que 
es moralmente correcto y 
se comportan de manera 
reprobable, portando una cara 
justiciera, eso ha hecho que 
los votantes den la espalda a 
este partido político que sigue 
soñando y basando su poder 
el Voto Cautivo. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
breve platica con el ex 
presidente municipal Doctor 

Everardo Sánchez Parra, 
señaló que le da gusto seguir 
participando políticamente 
y, “como priista  orgulloso 

a pesar del pasado 
descalabro, vamos 
a seguir trabajando 
en conjunto para 
sacar  ade lan te 
a l  inst i tuc ional , 
hay que seguir 
apoyando a sectores 
y organizaciones”.
“Sin olv idar las 
bases del  PRI , 
las  cua les  son 
indispensables para 
salir adelante, hay 
que trabajar en el 
fortalecimiento de 
las mismas para el 

próximo proceso electoral, 
con una mejor visión, hacer 
un mejor trabajo por el 
bienestar de este municipio 
con una estructura más sólida 
y unida en apoyo completo 
con los candidatos, es ahí 
donde se fortalece la raíz”.  
En su evaluación acerca de 
la campaña de Manuel Cota, 
aseveró que “fue excelente, 
presentó buenas propuestas 
y se mostró siempre como 
una al ternat iva polí t ica 
positiva con  las mejores 
alternativas para el desarrollo 
del estado, sin simulaciones 
y engaños, tenemos tiempo 
para redoblar esfuerzos 
para lograr el triunfo en la 
próxima elección”. 
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caponetaa

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

La semana pasada, al filo 
de las tres de la tarde, la 
Dirección de Seguridad 
Pública Municipal a cuyo 
frente se encuentra el C. 
Mart ín Cedano Guízar, 
llegó el reporte del agente 
asignado como guardia en 
la clínica del ISSSTE,  que 
ingresó un menor de edad 
lesionado, el cual tiene su 
domicilio  en la comunidad 
de Sayulilla. 
Al hacer la averiguación 
de los sucedido, el menor 
de edad manifestó que iba 
circulando por las calles de 
dicho poblado, sobre una 
motocicleta marca Italika 110 
cc, y que de repente sintió 
fuerte embestida por la parte 

de trasera de su vehículo, 
ocasionando que por la fuerza 
del impacto, se precipitara 
contra un poste, lo que le 
ocasionó el dislocamiento del 
hombro derecho y posible 
fractura de cráneo, por lo 
que, debido a esta última 
lesión fue trasladado a la 
ciudad de Tepic.
Por su propia boca se supo 
que la persona que lo chocó 
fue otro menor de edad, quien 
conducía una motocicleta 
tipo cuatrimoto marca Italika 
también, de color rojo con 
negro, del responsable se 
desconoce su nombre pero 
se sabe que vive en el 
mismo poblado, por lo que 
se abocarán a buscar a sus 
padres para que respondan 
por este incidente. (DCSM)

14

“DORA” SE INTERNA EN EL 
PACíFICO: PROTECCIÓN CIvIL

CUATRIMOTO AvIENTA 
A MOTOCICLETA POR 

DETRáS, INvOLUCRADOS 
DOS MENORES

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

ACAPONETA.- La Dirección 
de Protección Civil Municipal 
a cargo del C. Germán 
Alaníz Quiñones, avisa que 
el huracán “Dora”, que a las 
10 de la mañana del lunes 
era de categoría 1 se ubicaba 
a 285 km al suroeste de 
Manzanillo, Col. y a 350 km 
al sur de Cabo Corrientes, 
Jal., no representa mayor 
problema para Nayarit, puesto 
que el pronóstico del Servicio 
Meteorológico Nacional, 
indica que su trayectoria lo 
lleva a internarse en el océano 
Pacífico y con la posibilidad 
de degradarse en las próximas 
horas a tormenta tropical.
Sin embargo, este fenómeno 
si dejará agua en la entidad y 
prueba de ello es la primera 

lluvia de la temporada que cayó 
en Acaponeta la madrugada 
del lunes. Conagua informa 
que  e l  meteoro  t rae 
desprendimientos nubosos 
que generarán potencial 
de tormentas puntuales 
intensas (de 75 a 150 mm) 
en Michoacán, Guerrero y 
Oaxaca y muy fuertes (de 
50 a 75 mm) en Estado de 
México, Nayarit, Jalisco y 
Colima, además de oleaje 
de 2 a 4 metros de altura 
en las costas desde Nayarit 
hasta Guerrero, por lo que 
se recomienda extremar 
precauciones sobre todo a 
los que tienen que salir a la 
navegación.
Por otro lado el funcionario 
explica que fue una buena 
decisión haber despejado 
el arroyo de La Viejita a 

tiempo, de hierbas, escombros 
y basura, al igual que el 
desazolve de los drenes 
que corren por la ciudad, 
puesto que ha comenzado 
la temporada de lluvias y 
esas tareas evitarán que el 
agua pluvial corra libremente 
y sin obstáculos, o bien que 
estos, como ya ha sucedido, 
provoquen que el agua se 
desborde afectando calles 
y colonias. Esa tarea está 
por concluir, solamente falta 
un tramo en al arroyo de La 
Viejita y un dren al final de 
la calle Corona.
Por otro lado, el titular de 
Protección Civil informa que 
con la lluvia de la madrugada 
de hoy lunes, tres árboles en 
distintos puntos de la ciudad 
se vinieron abajo, el primero en 
la colonia Infonavit, donde un 

árbol seco, muy podrido, 
con el peso del agua y 
el reblandecimiento de 
su cuerpo se desplomó. 
El segundo fue en la 
calle Juan Espinosa 
Bávara esquina con 
Oaxaca, donde el 
agua reblandeció la 
tierra y ocasionó la 
caída. Finalmente, 
uno de los laureles 
de la India ubicado 
en la plaza “Miguel 
Hidalgo”, frente a la 
Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero”, debido a 

su antigüedad y a que estaba 
viejo y enfermo, también se 
derrumbó durante la lluvia de 
anoche; en todos los casos no 

se reportaron lesionados ni 
daños económicos y los tres 
fueron retirados por personal 
de Protección Civil. (DCSM)
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ompostelaC
APLICA ALICIA MONROY MáS DE 10 MDP 

EN OBRAS PARA gUAYABITOS Y LA PEñITA 

15

Durante el 2017

•Ante la fortaleza que representa la zona turística—afirmó la Alcaldesa—pueblo y gobierno tenemos 
la responsabilidad de cuidar el entorno en que vivimos, mejorar los servicios, garantizar una eficiente 
recolección de basura, contar con rellenos sanitarios adecuados, playas limpias, a tener excelentes 

vialidades, porque todo ello es parte del saneamiento ambiental que nos permite mejores condiciones de vida.

Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
–Tras su reciente gira de trabajo 
por Rincón de Guayabitos y 
La Peñita, donde supervisó 
el avance de las obras de 
adoquinamiento, drenaje 
sanitario y empedrado ahogado 
en cemento que se ejecutan en 
ambas  localidades, la Alcaldesa 
Alicia Monroy Lizola, destacó 
que la preservación del medio 
ambiente es fundamental no 
sólo para alcanzar el desarrollo 
sustentable, sino para que 
Compostela  siga siendo un 
municipio saludable y con 
mejores condiciones de vida 
para las familias.
Indicó que atender las  
demandas de la gente es y será 

*Pequeños detalles 
restan para que sea 

entregado para disfrute 
de los paseantes y 

vecinos de ese destino 
de playa

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.-  Los 
andadores que se están 
rehabilitando en el destino 
de playa de Rincón de 
Guayabitos llevan un avance 
prácticamente del 95 por 
ciento, según lo informó el 
Subdirector de Planeación 
Municipal Lucio González.
Conforme al ritmo de trabajo 
que lleva la constructora, el 
funcionario indicó que es 
muy probable que para esta 
semana queden terminados 
al 100 por ciento, aunque en 
alguno de ellos les falta algún 
detalle de vitropiso porque no 
lo hay en existencia, pero en 
si todo lo que corresponde a la 
obra ya se tiene encargado el 

material faltante de vitropiso y 
azulejo, que se espera llegue 
en esta semana para que 
puedan quedar terminados 
completamente los cuatro 
andadores.
Los andadores “mangle”, 
laureles”, “cocoteros” y 
“cedros”, en su rehabilitación 

contempla la construcción 
de baños, rehabilitación del 
drenaje, construcción de 
jardineras y edificación de 
módulos para venta de los 
comerciantes.
Lucio González dijo que 
esta acción se realiza con 
recursos de Zofemat, como un 

proyecto de la administración 
de la señora Alicia Monroy 
Lizola, para darle un rostro 
competitivo a este destino 
turístico mediante un programa 
integral de desarrollo para la 
zona turística, acorde con 
las necesidades actuales 
de los visitantes a Rincón 
de Guayabitos.
Pues insistió que la premisa 

de la Presidenta, es que los 
recursos que se generen por 
concepto de zona federal, se 
reintegren a la franja turística 
en obras de infraestructura, 
tal y como lo está haciendo 
con esta bonita acción en los 
andadores de Guayabitos.

siempre una prioridad hasta el 
último día de su gestión; por 
ello, con el apoyo del Cabildo 
se han impulsado acciones 
que han permitido mejorar los 
servicios básicos, coadyuvando 
así  no sólo a transformar 

la imagen de los 
destinos turísticos 
de Compostela, sino 
también a que sean 
más atractivos para 
el turismo nacional 
y extranjero.
Entre las acciones 
que  es te  año 
hemos emprendido 
en  R incón  de 
G u a y a b i t o s —
sostuvo—es la  
segunda etapa de 
la remodelación de 
la Plaza pública 
y una ciclo vía 
que  conec ta ra 
con La Peñita que 
r e c i e n t e m e n t e 
inauguramos, así 

como también la obra de 
adoquinamiento que se realiza 
en ocho andadores de Rincón 
de Guayabitos, cuya obra 
que está a punto de concluir, 
transformara la imagen de 
este destino
Señaló que en La Peñita, 
recientemente hizo entrega 
del colector pluvial en la 
colonia Paraíso, así como la 
pavimentación de las calles 
laterales colindantes con el 
bulevar y actualmente se 
encuentran en proceso otras 
obras como, el drenaje sanitario 
que se construye en la colonia 
Pescadores y el empedrado 
ahogado en cemento en la 
colonia Campesinos, cuya 
acciones en ambas localidades 
representan una inversión de 
más de 10 millones de pesos, 
tan solo este año, preciso.   
En nuestra administración—
explicó—estamos haciendo 
la parte que nos corresponde 
para alcanzar un desarrollo 

ordenado y planeado para 
que ambos lugares sean más 
atractivos y estén al nivel  de 
otros destinos turísticos del 
país, precisó.
Asimismo, agradeció a los 
hoteleros, prestadores de 
servicio, así como también 
a las autoridades auxiliares 
municipales y ciudadanos 
el esfuerzo que realizan  
para seguir manteniendo a 
Guayabitos como destino 
turístico de playas certificadas,  
libre de contaminación y con 
aguas limpias, con lo cual 
dan  seguridad y certidumbre 

al turismo que visita sus 
playas, no sólo en periodos 
vacacionales, sino en todas 
las épocas del año.
Anunció también que con el 
apoyo  de los gobiernos federal 
y estatal, su administración 
seguirá atacando los rezagos de 
agua potable y alcantarillado, 
tal como lo está  haciendo 
en Las Varas, Zacualpan y 
Compostela, cuyas acciones, 
dijo, coadyuvaran no sólo 
mejorar el servicio  de agua, 
sino que impactaran en la 
calidad de vida de las familias 
del municipio.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315

2132313
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Encontraron el cuerpo sin vida de 
Enrique Agustín Briones Carrillo

Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit .- Este 
lunes 26 de junio por fuera 
del terreno del panteón 
municipal, en la entrada 
por la calle Guanajuato, fue 
encontrado sin vida del joven 
Enrique Agustín Briones 
Carrillo, conocido por sus 
amigos como “El Pikochito”, 
originario de esta ciudad  y 
con domicilio particular por 
avenida Veracruz en esta 
cabecera municipal.
Según versiones ciudadanas 
el hoy occiso contaba con 
22 años de edad y cursaba 

la carrera de enfermería en 
el Instituto Tepic Campus 
Acaponeta, y al aparecer el 
cuerpo sin vida en mención 
pasó toda la noche tirado 
en esa vía y fue hasta las 6 
de la mañana de este lunes 
cuando fue encontrado.
Cabe mencionar que amigos y 
familiares de Enrique Agustín 
Briones Carrillo, por medio de 
las redes sociales difundían su 
desaparición desde las 9 de la 

noche del día domingo, dando 
el resultado ya comentado.
Hasta el lugar mencionado 
llegaron elementos de la 
Fiscalía Nayarit, la policía 
investigadora adscrita a este 
municipio, apoyados por 
elementos de seguridad 
pública municipal, la  revisión 
del cadáver estuvo a cargo 
de la fiscalía Nayarit quien 
de inmediato ordenó a una 
funeraria local se hiciera 

cargo del cuerpo. Sobre la 
causa de la muerte de este 
joven se dijo se le encontró 
un corte en el cuello y que 
además se especula que fue 
con un cuchillo muy filoso, 
aunado a esto presentaba 
varios golpes en la cabeza. 
Más tarde nos enteramos que 
su cuerpo seria velado en su 
domicilio por calle Veracruz 
entre Guerrero y Bravo con 
el número 139 al oriente de 
esta ciudad.

Fotocomentario
Genteypoder/Tecuala/

Por: Pedro Bernal.
La secretaria de la oficina de 
regidores, Dariela Macarena 
cumplió un año más de vida, 
y sus amigos los ediles, 
Ana Elsa Jiménez, Julio 
Inda, Romana Mancillas, 
Florencio Ibarra, Conchita, 
y Álica Rodríguez, sin 
fa l ta r  e l  encargado 

de la oficina “Mariana 
Trinitaria” David Ayala del 
H.XXXVI Ayuntamiento 
constitucional, la festejaron 
con regalos, abrazos 
y muchos apapachos, 
deseándole cada uno 
de ellos que siguiera 
cumpliendo muchos años 
más, ¡enhorabuena y 
muchas felicidades!
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Tendremos acceso a Fondos  
Metropolitanos: Alfredo Castañeda 

Si hay quien tenga pruebas que 
las presente para que podamos 

actuar: Efraín Moreno 

Tendremos que revisar el marco 
jurídico para mejorar la vida de 
los nayaritas: Rodolfo Pedroza   

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- “Una vez lograda la 
aprobación en los límites 
de los municipios de Tepic y 
Xalisco, no hubo problema 
alguno para que en una reunión 
de la Comisión permanente 
se aprobara la delimitación 
entre ambos municipios y 
recibimos con agrado el 
apoyo de la XXXI Legislatura 
para este logro histórico que 
beneficiará a los habitantes 
de Tepic y Xalisco”. Así lo dio 
a conocer el Secretario del 
Ayuntamiento de Tepic, Juan 
Alfredo Castañeda Vázquez. 
Añadiendo que, “los cabildos 
de Tepic y Xalisco, junto con la 
Cámara de Diputados hemos 
encontrado la solución a la 
problemática que durante 

años se había presentado, 
entre estos municipios; ya 
que este asunto favorecerá 
a miles de familias y con ello 
tendrán certeza jurídica en la 
zona conurbada Tepic-Xalisco 
y eso ya es una realidad que 
le damos a la gente luego de 
solventar las observaciones, 
respetando la soberanía de 
los diputados, por ello nos 
es muy  grato anunciarles 
a la ciudadanía de ambos 
municipios, el logro que 
obtuvieron el cuadragésimo 
ayuntamiento de Tepic y 
el mismo de Xalisco, de 
manera conjunta con la XXXI 
Legislatura que encabeza 
el diputado Jorge Humberto 
Segura López”.
“Los beneficios que esta 

aprobación traerá son: 
primero dar certeza jurídica 
a las personas que estaban 
‘atrapadas’ en esa indefinición, 
porque ni ellos mismos sabían 
a qué municipio pertenecían 
y las autoridades no podían 
realizar todos los trámites, por 
ello los interesados hacía un 
trámite en Tepic y de la misma 
calle o colonia, lo hacían en 
Xalisco y en ambos casos se 
les cobraba, pero a la hora de 
solicitar mejores servicios se 
echaban la pelotita diciendo 
que no era su responsabilidad. 
Ante tal situación, los servicios 
públicos no se ofrecían por la 
misma autoridad a quienes 
vivían pensando en que eran 
de uno u otro municipio, 
por lo que ahora todos 

ciudadanos y gobierno ya 
sabrán hasta dónde pueden 
cobrar impuestos y derechos 
pero también ofrecer los 
servicios públicos que se 
necesitan”.
Castañeda Vázquez dijo 
que también les permitirá a 
los municipios conurbados, 
a c c e d e r  a  F o n d o s 
Metropolitanos, pero para ello 
se tendrá una visión a mediano 
y a largo plazo, porque a 
partir del acuerdo de límites 
aprobado, Desarrollo Urbano 
tendrá que ser concertado 
por los cabildos, porque ya 
no puede un municipio por sí 
solo áreas de crecimiento y 
políticas urbanas, sino que 
tendrá que ser una visión 
metropolitana.

Municipios

*Con la aprobación de los límites entre Tepic y Xalisco 

También explicó que juntos 
habrá de atender los problemas 
de la recolección de basura, 
alumbrado público, mejores 
vialidades y la distribución 
de agua potable y drenaje, 
así como el saneamiento 
del Río Mololoa, formar una 
policía metropolitana, “con ello 
podremos tener una relación 
política de mejor manera”. 
Finalizó. 

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic. Nayarit- “Nosotros no tenemos ninguna 
denuncia formal ni los rumores que se han 
difundido cuentan con pruebas para ser tomados 
en cuenta, por lo que nos preocupa que se 
utilicen declaraciones que puedan perjudicar 
la moral de las personas y llegado el momento 
hasta la propia institución, por lo que invito a 
quien haga este tipo de señalamientos, hasta 
el momento sin sustento, que si tienen bases 
para lo que han declarado las presenten para 
poder proceder”. Aseveró el delegado de la 
SEP en Nayarit, Efraín Moreno Arciniega.
Agregó que los rumores en contra del Director 
del CETIS 100, Martín Jaime Covarrubias; 
respecto a que maltrata a los alumnos, se porta 
mal con los maestros y hasta con los padres 
de familia, además de que está utilizando 
de manera inadecuada los recursos que se 
reciben en la institución deben aclararse.
Subrayó, “estos temas no se resuelven en 
los medios de comunicación y nosotros no 
podemos actuar en contra de una persona, 
porque aun cuando ya hicimos algunas 
investigaciones al respecto, no encontramos 
bases para pensar en que haya veracidad en 
lo que se ha dicho; ya que hay una excelente 
relación del Director con los padres de familia, 
con los estudiantes y con los maestros, como 
pocas veces se ha visto, además de que hay 
buena relación con la delegación sindical”.
Moreno Arciniega, insistió que deben superarse 
esos malos entendidos, “porque seguramente el 
tiempo nos dará la razón de que se persiguen 
otros fines, porque si hubiera pruebas ya las 
hubieran presentado y de inmediato teníamos 

que actuar, pero a la fecha no se ha presentado 
nadie con las pruebas que nos demuestren 
lo que se dice y si solo se conoce este tema 
en los medios de comunicación, esa no es la 
vía legal para denunciar alguna irregularidad, 
por lo que con  esas declaraciones, se puede 
dañar la marcha de la institución, que está 
clasificada como una de las mejores en el 
subsistema tecnológico industrial en el país, 
pero si nos perdemos en declaraciones 
bizantinas, de personas que solo hablan sin 
presentar pruebas, todo lo bueno se puede 
venir abajo y tal vez haya gente que sea eso 
lo que pretenda”.
Destacó que, “en esta institución hay cosas 
más importantes que deben atenderse, como 
es el caso que se habla de que hay adicciones 
muy marcadas, como el tabaquismo, el 
alcoholismo e incluso nos han comentado 
que hay drogadicción; por eso tenemos que 
utilizar el tiempo y el personal correspondiente 
para revisar esas situaciones que pueden ser 
perjudiciales para los estudiantes y para los 
padres de familia, pero también buscamos 
pruebas para poder actuar en estos casos”.
Efraín Moreno, dio a conocer: “de los más de 
dos mil 300 alumnos que hay en el plantel, 
se tiene conocimiento que alrededor de 500 
ya presentan alguna inclinación a un tipo de 
adicciones, y eso sí es grave, por ello los 
padres de familia deben vigilar a sus hijos, los 
maestros están al pendiente de sus alumnos 
y las autoridades seguramente que vamos a 
tomar cartas en el asunto y si eso implica que 
hayan declaraciones negativas en contra del 
Director, eso no tendrá validez”. 

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic. Nayarit- “En cuanto se 
resuelvan las impugnaciones 
y una vez que se conozca 
la integración de los grupos 
parlamentarios, iniciaremos con 
los trabajos para conformar la 
agenda legislativa, pero lo más 
importante en estos momentos es 
que le entreguen la constancia de 
validez al gobernador electo de 
la alianza Juntos Por Ti, Antonio 
Echevarría García”, así lo señaló 
el diputado local electo, Rodolfo 
Pedroza Ramírez.
Añadió que el grupo parlamentario 
del PAN tendrá que convocar a 
reuniones para que reciban las 
capacitaciones respectivas con 
el fin de iniciar con la integración 
de la agenda legislativa, “ya que 
seguramente será muy adecuada 
a la plataforma que se presentó 
en la campaña electoral por 
la alianza Juntos Por ti, para 
los próximos cuatro años, en 
el ejercicio tanto en el poder 
Ejecutivo como en el Legislativo.
Reconoció que, “para que esas 
acciones se vean reflejadas en 
beneficio de los nayaritas, pero por 
el momento estamos en espera de 
que el Tribunal Estatal Electoral 
resuelva las impugnaciones 
presentadas por los partidos 

políticos y así podamos definir 
quién conformaremos nuestra 
Fracción Parlamentaria y de 
lo principal, que se entregue 
la constancia de mayoría al 
gobernador electo, Antonio 
Echevarría García”.
Pedroza Ramírez, dijo “en estos 
momentos se necesita una 
revisión al marco jurídico, ya que 
hay muchos temas que debemos 
poner en la mesa para reformar 
las leyes, iniciando con la Ley 
Electoral, ya que en el ejercicio del 
proceso local electoral quedaron 
pendientes algunas inquietudes 
que no están bien definidas, por 
lo que debemos mejorarla y de 
ser necesario modernizarla, a 
tal grado que tras un minucioso 
análisis se pueda actualizar”.
Sin embargo reconoció que en 
la revisión general del Poder 
Legislativo, seguramente habrá 
mucho que revisar porque se 
hace necesario ver lo que sucede 
con la violencia familiar, la 
atención a grupos vulnerables, 
principalmente a los adultos 
mayores y a las personas con 
capacidades diferentes, el 
maltrato infantil y qué decir de 
los hospitales donde no hay 
médicos ni medicamentos para 
la atención de los nayaritas.



Martes 27 de Junio de 201718

Indicando el reporte policíaco que 
la occisa respondía al nombre 
de Yadira González Hernández, 
misma que presenta varias heridas 
probablemente producidas por arma 
blanca en el cuello, señalando el 
médico legista que ésta tenía varias 
horas de haber muerto.
Cabe mencionar  que Yadi ra 

González Hernández era 
una reconocida enfermera 
de los Servicios de Salud 
del Estado y que estaba 
asignada a ese nosocomio 
de la capital nayarita, y 
era muy apreciada por sus 
compañeros de profesión, 
mismos que lamentaban el 
día de ayer este hecho y 
exigiendo a las autoridades 
correspondientes esclarecer 
lo más pronto posible el 
caso de su colega fallecida.
Lamentablemente, como 
ya es conocido por la 
opinión pública, la cifra de 
feminicidios sucedida en 
nuestra entidad, en un lapso 
de dos días, ha aumentado a tres 
casos; situación que mantiene en 
alerta a las autoridades policíacas.
Como desgrac iadamente  se 
recordará, el pasado domingo por 
la tarde-noche, la primera víctima 
de feminicidio respondía al nombre 
de Tania Iris López Gómez, misma 
que fuera encontrada muerta en una 

Por Germán Almanza Aguilar
Tepic, Nayarit.- Autoridades de la 
capital nayarita informaron la tarde 
de este lunes sobre el hallazgo de 
una persona del sexo femenino 
fallecida en el interior del domicilio 
marcado con el número 67 de la 
calle Zicacalco de la colonia Ojo 
de Agua.

habitación del Hotel ‘El Bienestar’, 
ubicado en la calle bravo, entre 
México y Zacatecas de esta ciudad. 
Así mismo, en las afueras del centro 
nocturno table-dance ‘El Eclipse’, 
ubicado en avenida Aguamilpa, fue 
localizada sin vida Leticia López 
Hernández. Ambas sepultadas la 
tarde de este lunes en un panteón 
de Tepic.

Tercer feminicidio en Tepic en tan solo tres días
* Se trata del presunto homicidio de una reconocida enfermera de esta ciudad.
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Las respuestas de las autoridades no satisfacieron 
nuestras demandas: Martin Carrillo Mendoza
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*Luego de la manifestación de ayer por la falta de agua
Por José María 

Castañeda
Santiago Ixcuintla.- “La 
falta de agua Chema en 
estos casi 7 días, fue la 
gota que derramó el vaso, 

nosotros nos manifestamos 
por eso y muchas otras 
cosas más, Santiago ha 
e s t a d o  d e s a t e n d i d o , 
Santiago adolece de muchas 
cosas como como lo es 

seguridad pública, nosotros 
los ciudadanos comunes y 
corrientes que no tenemos 
cámaras en las puertas y 
ventanas de nuestros ni 
cercas eléctricas a diario 
sufrimos robos”.
Lo anterior lo dijo el presidente 
de fuerza unida gay Martín 
Carril lo Mendoza, quien 
abundo, “sufrimos robos a 
casas habitación robos a 
transeúntes, y no vemos una 
respuesta clara a nuestras 
demandas en cuanto a 
seguridad públ ica, que 
exigimos y merecemos”. 
En el tema de seguridad 
pública –dijo el reportero el 
día de ayer para amanecer 
domingo–, en el poblado de 
Amapa robaron la imagen de 
la virgen de Guadalupe que 
se encontraba en el campo 
deportivo del poblado de 
referencia.
Pero el tema es el agua Martin, 
¿qué repuesta obtuvieron por 

parte de las autoridades?, 
tengo entendido que los 
recibió el secretario del 
ayuntamiento, Lic. Jorge 
Santiago. “Mira nos dieron 
unas respuestas, el secretario 
y Martin Delgado, muy 
ambiguas, donde nosotros 
como ciudadanos y como 
usuarios del sistema no 
las creímos, no sentimos 
que se nos haya dado 
una respuesta real, una 
respuesta efectiva. Nosotros 
como así lo manifestamos 
queremos respuestas reales, 
no queremos respuestas de 
saliva, no queremos vivir en 
la zozobra de tener un día 
agua y cinco no. Quienes 
vivimos en Santiago, sabemos 
que el calor es insoportable, 
sabemos que si no te bañas 
por la mañana y te enjuagas 
por la noche andamos con 
olores nada agradables, 
entonces el agua es un 
servicio que debe de estar 
al 100, independientemente 
de los mecanismos que 
ejecuten para la obtención de 

recursos, eso para quienes 
pagamos de manera puntual 
el servicio, no nos interesa, 
nosotros queremos un buen 
servicio, nosotros lo que 
queremos es una buena 
respuesta de parte de los 
servidores públicos, que como 
a bien lo dicen sus palabras 
son ‘servidores públicos’, 
entonces nosotros exigimos 
una buena respuesta de 
ellos ,y repito, el agua es 
fundamental; imagínate que 
se descompone una bomba 
y dejan a unos sí y a otros 
no con el servicio, nosotros 
los ciudadanos merecemos 
el mismo respeto”.
¿Qué les dijo Martin Delgado, 
director del OOMAPAS, 
y el Lic. Jorge Santiago, 
secretario del ayuntamiento? 
“Pues que las bombas se 
descomponen y hay que 
llevarlas a Tepic, y te digo son 
respuestas ambiguas que no 
satisfacen de ninguna manera 
a quienes nos manifestamos 
la mañana de ayer”. Explicó 
Martín Carrillo Mendoza.

Pierde la vida el CP Juan Manuel Rodríguez Rivas
* Luego de haber participado en la fiesta de reencuentro de la generación 74-77 de la 

Secundaria General Leyes de Reforma.
Por José María 

Castañeda 
Santiago Ixcuint la.- En 
un lamentable accidente 
carretero pierde la vida Juan 
Manuel Rodríguez Rivas, al 
caer la camioneta en la que 
viajaba a un barranco de 
aproximadamente 9 metros 
de profundidad en el kilómetro  
9 de la carretera internacional 
México Nogales, a la altura 
del poblado del Rincón, esto 
por la carretera  libre. 
El ahora occiso, quien era 
originario de Santiago Ixcuintla 
pero que por cuestiones de 
trabajo radicaba en Puerto 
Vallarta, acudió a esta ciudad 

para estar presente en la 
fiesta de reencuentro de 
la  generación 74-77 de la 
escuela secundaria federal 
–ahora general Leyes de 
Reforma–, misma que fuera 
organizada por el ingeniero 
agrónomo Eddy Estrada, 
quien viajó desde Chihuahua 
para estar en el festejo de 
“amigos”, misma que estuvo 
de lo más divertida según las 
fotografías que subieran al 
Facebook y donde previo al 
festejo acudieron a una misa 
que les fue oficiada por el 
sacerdote celebrantes y donde 
se aprecia la presencia del 
ahora fallecido.

Juan Manuel, luego de 
haber departido con sus ex 
compañeros de generación, al 
parecer abordo su camioneta 
marca Liberty, tipo Jeep, 
modelo 2008 para regresar 
a su lugar de residencia sin 
pensar siquiera que en el 
kilómetro 9 de la carretera 
libre México Nogales, a 
la altura del poblado del 
Rincón, recibiría el abrazo 
de la muerte, luego que al 
parecer se quedó dormido al 
volante, perdiendo el control 
de la unidad la cual calló a un 
pequeño barranco donde al 
ser expulsado por el impacto 
del vehículo con las rocas esté 

calló a un pequeño arroyo de 
aguas negras donde pereció 
debido –según los peritos 
que acudieron al lugar– a 
inmersión prolongada. Es de 
hacer mención que al acudir 
los paramédicos junto con el 
representante social y personal 
de la fiscalía, encontraron la 
unidad accidentada pero no 
encontraron al tripulante, por 
lo que al seguir la corriente 
del agua, a pocos metros se 
encontraron el cuerpo del 
malogrado profesionista de 
origen santiaguense. Por lo 
que tras levantar el dictamen 
oficial el agente del MP 
ordenó el levantamiento del 

cadáver para su traslado a 
una sala de necropsias de 
una agencia funeraria donde 
se le practicó la autopsia de 
ley, señala el parte policiaco.
Descanse en paz el CP Juan 
Manuel  Rodríguez Rivas, 
integrante de la  generación 
74-77 de la secundaria de 
esta ciudad.


